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TITULARES LOCALES 
 

Declinar y transferir votos es una opción: IEE 
De manera inédita en una elección local de Puebla, los candidatos a alcaldes de los 217 
municipios de la entidad y a diputados por los 26 distritos locales podrán declinar por alguno 

de sus adversarios, a quien le serán sumados sus votos, reveló Armando Guerrero Ramírez, 
consejero presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), quien agregó que los 

abanderados tienen hasta el próximo 3 de julio para hacer expresa dicha decisión. (El Sol de 
Puebla) 
  

Puebla Unida encabeza guerra sucia contra Agüera 
A pesar del retraso para que el Ministerio Público de la Segunda Delegación, recibiera la 

denuncia formal por el reparto de propaganda “negra” en contra del candidato de la alianza 
5 de mayo, a la alcaldía poblana, Enrique Agüera Ibáñez, al menos 24 personas, entre ellos 
dos menores de edad, fueron detenidos y remitidos a las autoridades correspondientes 

gestión social”. (Heraldo) 
   

Presentan obra magisterial 
El secretario de Gobierno de Puebla, Luis Maldonado Venegas, presentó su libro “Trilogía 
magisterial: Ignacio Ramírez, Ignacio Manuel Altamirano y Justo Sierra”, en la sala Manuel 

M. Ponce del Palacio de Bellas Artes, espacio que lució lleno con un público que agradeció al 
inicio y conclusión de su participación. (Síntesis) 

  
Derrocha 8 mdp el gobierno en seguros para los Agusta 

El gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas lanzó una nueva licitación para asegurar sus cuatro 
helicópteros, por lo que en 2012 pagó más de 8.2 millones de pesos. Para 2013 las 
autoridades de Puebla buscan asegurar a las cuatro aeronaves contra actos de narcotráfico, 

terrorismo, vandalismo y sabotaje, por lo que lanzó una licitación pública nacional. 
(Intolerancia Digital) 

  
Gali: desconfiado, sociable, de retos; Agüera: maniaco, seguro, competitivo 
De ambos conocemos sus fortunas, sus defectos y excesos cometidos gracias a la guerra 

sucia que se libra en las redes sociales entre los integrantes de sus equipos. Por sus actos de 
campaña ya tenemos un catálogo numérico de sus propuestas, así como de los proyectos 

que pretenden realizar en caso de ganar. (Cambio) 
  
Planta VW dejara de producir 100 mil autos: Juárez 

De agravarse la situación en los mercados automotrices internacionales, la planta 
Volkswagen de México podría dejar de producir este año 100 mil unidades, que provocaría 

inestabilidad laboral para los trabajadores y a su vez un clima de austeridad en la economía 
local.  (Milenio digital) 
  

Grupos de autodefensa dicen haber atrapado a 50 presuntos delincuentes 
Los grupos de autodefensa que han proliferado en municipios y comunidades rurales del 

estado ante el incremento desmedido de la inseguridad y la nula vigilancia policiaca han 
permitido la captura de por lo menos medio centenar de presuntos delincuentes en los 
últimos dos meses. (La Jornada de Oriente) 
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TITULARES DIGITALES 
 

Propaganda negra contra Agüera enfrenta a coaliciones 
Al menos 12 personas fueron detenidas por elementos de la Policía Municipal por repartir 
propaganda en contra de Enrique Agüera Ibáñez, candidato de la coalición 5 de Mayo a la 

presidencia municipal. (e-consulta) 
  

Pintan bardas en Puebla por la Guardería ABC  
Desde uno de los puentes que cruzan la autopista México-Puebla, cerca del estadio de futbol, 

se ve una barda que no tiene propaganda electoral a pesar de estar cerca de las elecciones. 
Unas letras grandes dicen Justicia Guardería ABC con colores pálidos; del lado derecho se ve 
un niño, sin rostro, con un barco de papel en la mano de la que salen olas de mar que 

también parecer corrientes de viento, y a la izquierda hay un gran moño negro en señal de 
luto. (Periódico digital) 

  
Rechaza Gali Fayad que Puebla Unida sea responsable de campaña negra 
El candidato a la presidencia municipal de la coalición Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, 

rechazó que sus simpatizantes sean los responsables del reparto de propaganda negra en 
contra del candidato de la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez. (Contraparte) 

  
Detienen a 12 personas por repartir propaganda negra contra Enrique Agüera 
El ayuntamiento de Puebla informó que fueron detenidas 12 personas por encontrarse 

repartiendo volantes con mensajes en contra del candidato de la alianza 5 de Mayo a la 
alcaldía de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez. (Puebla Online) 

 
TITULARES NACIONALES 
  

Fracasa CFE con diablitos 
El robo de luz a la CFE se disparó 188% entre 2009 y 2012 y los programas de reducción de 

pérdidas han resultado ineficaces para abatir el ilícito. (Reforma) 
  

Firman decreto de reforma en Telecom 
Peña encabeza hoy la ceremonia. Legisladores se alistan a discutir leyes secundarias. 
Analistas prevén crecimiento de 4% en el sector. (El Universal) 

  
Matan a otro en Tepito; hablen bien del DF: Mancera 

Mientras el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, afirmó que la Ciudad 
de México está “fuerte y viva”, la violencia regresó al barrio de Tepito durante una 
persecución que dejó como saldo un muerto y un herido. (Milenio digital)  

  
Censura la IP que siga varado el gasto público 

La cúpula del sector privado sostuvo que su mayor preocupación es que, ante el rápido 
deterioro que han mostrado las expectativas de crecimiento económico, no se perciben 
indicios en el corto plazo de la aplicación de políticas que estimulen un mayor dinamismo de 

la actividad económica, confiando simplemente en su evolución inercial. 
. (La Jornada) 
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Productividad, eje de cambio de la marca-país 
Tras décadas de rezago en la variable, el gobierno federal puso el tema por primera vez 

como un principio transversal de la estrategia para el desarrollo del país; el diseño de las 
políticas será tripartita. (El Economista Digital) 
  

Sáiz comparece, sale libre y es reaprehendido por la PGR 
José Sáiz Pineda, tesorero de Tabasco con Andrés Granier Melo, fue aprehendido por agentes 

de la PGR, luego de que compareció por más de cinco horas ante el Ministerio Público local, 
para declarar en torno a la demanda que enfrenta junto al ex gobernador por un desfalco por 
dos mil 400 millones de pesos y el aseguramiento de 88. 5 millones de pesos en una 

inmueble de su secretaria Marlis Cupil López. (Crónica Digital) 
  

Sobrevivirá el Pacto: Aurelio Nuño Mayer; rebasa la coyuntura electoral, afirma 
Aurelio Nuño Mayer, jefe de la Oficina de la Presidencia, considera que el Pacto por México 
sobrevivirá, “sin duda”, a los comicios estatales del próximo 7 de julio porque sus 

compromisos apuestan por un “proceso radical” de cambio del Estado mexicano, que rebasa 
la coyuntura electoral y suma la convicción de las principales fuerzas políticas. (Excélsior) 

 
INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
CAMBIO 

• 23 mil 800 calles serán pavimentadas, promete Tony 
Al realizar un recorrido por la colonia Roma, Antonio Gali Fayad afirmó que en caso de ganar 

la elección del 7 de julio, pavimentará y relaminará 3 mil 400 calles por distrito en la 
Angelópolis en los casi cinco años que durará su gobierno, que daría un gran total de 23 mil 
800 calles, una cifra inédita. Pese a que el gobierno municipal de Eduardo Rivera fracasó en 

su programa insignia de pavimentar mil calles, el candidato de “Puebla Unida” a la 
presidencia dijo que al ser una administración de 4 años con 8 meses, dará tiempo para que 

se gestionen los recursos a nivel federal.  (Osvaldo Macuil Rojas 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/13862-23-mil-800-
calles-ser%C3%A1n-pavimentadas-promete-tony 

 
NG PUEBLA 

• Se destinarán 30 mdp en obras para Agua Santa: Rivera 
La administración municipal que encabeza Eduardo Rivera Pérez invertirá poco más de 30 
millones de pesos para ejecutar obras en un predio de 10 hectáreas de la Unidad 

Habitacional Agua Santa, entre las que se encuentra un Centro de Comunidad Segura que se 
hará en conjunto con el gobierno del estado. Durante la campaña de reforestación Respira 

Puebla 2013 en el Jagüey de Agua Santa, el alcalde especificó que está contemplada la 
construcción del Centro Integral de Equinoterapia del Sistema Municipal DIF. En una primera 
etapa se invertirán 11 millones de pesos y posteriormente 4 millones más para finalizar la 

obra. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/57221se-destinarán-30-mdp-en-obras-para-agua-santa-

rivera#.UbWLwJZvl4E 
 
NG PUEBLA 
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• El debate es para proponer, ataja Rivera 
El edil de la capital poblana, Eduardo Rivera Pérez, opinó que se debería llevar a cabo por lo 

menos un debate entre los candidatos a la presidencia municipal de Puebla, por tener tan 
cerca las elecciones, a fin de poder escuchar los puntos de vista de cada uno de ellos. Y es 
que consideró que un debate político de cara a una elección municipal o cualquier otra, 

siempre es un instrumento para que el ciudadano pueda hacerse llegar de una opinión 
directa de quienes son sus candidatos y como se desenvuelven, además de conocer sus 

propuestas. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/57216el-debate-es-para-proponer-ataja-
rivera#.UbWMUJZvl4E 

 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 
EL SOL DE PUEBLA  
• Quieren se quite propaganda tres días después de elección 

Dado que el mes siguiente Puebla albergará el mundial de Taekwondo, el Ayuntamiento de 
Puebla buscará que tres días después de la celebración de las elecciones del 7 de julio, sea 

retirada la propaganda electoral de las vialidades primarias de la ciudad, detalló Alejandro 
Fabre Bandini, secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos (SMASP). La intención es 
llegar a un acuerdo con el Instituto Electoral del Estado (IEE) para que busquen la 

participación de los partidos políticos y coaliciones, para que quiten en gran parte de la 
ciudad los pendones y promoción estática en puentes peatonales con la asistencia de la 

Comuna. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3012970.htm  

 
INTOLERANCIA 
• Operativos de seguridad comienzan a dar resultados 

A dos meses de implementarse de manera diaria operaciones para detectar a motociclistas 
que circulan de manera irregular en la ciudad y para examinar a personas sospechosas, la 

Secretaría de Seguridad Pública del Municipio de Puebla ha levantado más de 700 
infracciones en este periodo. Durante estas operaciones se han logrado detener las unidades 
por carecer de licencias, de tarjeta de circulación, tener placas sobrepuestas, no usar casco, 

por circular a exceso de velocidad, entre otros. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109704 

 
INTOLERANCIA 
• Aviadores del jagüey Agua Santa viven horas extras 

El ayuntamiento de Puebla no ha iniciado los procedimientos legales para el retiro de 20 
personas que de manera irregular durante años han invadido una parte del jagüey de Agua 

Santa. La intención es dejar las bases legales a la siguiente administración para demoler y 
retirar las 20 viviendas que fueron construidas de manera ilegal desde hace por lo menos 
unos 10 años. Aunque a esta administración no le dará tiempo de proceder a realizar esta 

acción, los procesos administrativos y legales en contra de los invasores tendrán que 
resolverse en la próxima administración. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109702 
 
MILENIO  
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• Buscan implementar el programa Fotomulta en vialidades capitalinas 
El ayuntamiento de Puebla solicitará que el programa de Fotomulta se extienda a otras cinco 

vialidades importantes de la capital como los bulevares 5 de Mayo, Vicente Suárez, Xonaca y 
Atlixco, así como al Circuito Juan Pablo II, informó el secretario de Seguridad Pública y 
Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón. En entrevista, el funcionario explicó que se 

unificarán los reglamentos de Tránsito en los municipios que compartan vialidades en las 
cuales operen los medidores de velocidad, como es el caso de la recta a Cholula y la vía 

Atlixcáyotl, sin embargo las multas serán manejadas por la Secretaría de Finanzas y 
Administración del estado. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/09303ab2d0108bf35e05ba2ea4b512ff  

 
E-CONSULTA 

• Busca el Ayuntamiento integrarse al proyecto vial Fotomulta 
Aunque no ha sido tomado en cuenta en esta primera etapa, el Ayuntamiento de Puebla 
buscará que el gobierno del estado tome en cuenta cinco vialidades municipales en la 

aplicación del programa vial Fotomulta. Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública 
y Tránsito Municipal, expresó que el proyecto lo lleva a cabo la administración estatal pero se 

buscará llegar a un acuerdo para hacerlo más integral. Las cinco vialidades que propondrá el 
gobierno capitalino son el Circuito Juan Pablo II, los Bulevares Norte y Atlixco, además del 
Cadete Vicente Suárez y el Bulevar 5 de Mayo. (Genaro Munguía) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-09/seguridad/busca-el-ayuntamiento-integrarse-
al-proyecto-vial-fotomulta 

 
NG PUEBLA 

• Rivero reclama a panista apoyo hacia el PRI 
El coordinador de regidores del Ayuntamiento capitalino, Matías Rivero Marines, calificó de 
"distraído" al regidor Carlos Ibáñez Alcocer, por haber entrado al Cabildo como panista y en 

este proceso electoral apoye en sus mítines a los candidatos de la coalición "5 de Mayo", 
integrada por el Partido Revolucionario Institucional y el PVEM. El coordinador de regidores 

pidió a Ibáñez Alcocer que de manera abierta se defina si va a apoyar a los diputados del 
Revolucionario Institucional o a los que contienden por la coalición Puebla Unida, pues dijo 
que parece ser "multicolor" porque no decide a quienes apoyar. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/57228rivero-reclama-panista-apoyo-hacia-el-
pri#.UbWLP5Zvl4E 

 
INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

SINTESIS 
• Aguilar Chedraui rescata a Agua Santa de los políticos del pasado 

El candidato de la coalición Puebla Unida a Diputado por el Distrito XV, Jorge Aguilar 
Chedraui, denunció que personas ligadas al partido de oposición tratan de intimidar a los 
vecinos de la Unidad Habitacional Agua Santa, a fin de impedir que asistan a sus recorridos y 

eventos masivos. Sin embargo, pidió a los colonos de dicho lugar que no se dejen controlar 
por personas que sólo quieren mantenerlos en el rezago y el olvido. 'Hay mucha gente aquí 

en Agua Santa que no quieren que venga a visitarlos, que quieren mantenerlos a ustedes en 
el rezago, quieren mantenerlos en el olvido, les conviene que no los visite, les conviene 
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mantenerlos aislados con la finalidad de quererlos controlar', refirió el próximo Diputado 
local. (Redacción)  

http://sintesis.mx/articulos/64729/aguilar-chedraui-rescata-a-agua-santa-de-los-politicos-
del-pasado/puebla 
 

CAMBIO 
• Detienen a 12 mensajeros de la guerra sucia, salen libres sin cargos de la PGJ 

Un grupo de 12 brigadistas de “guerra sucia” que repartían propaganda negra en contra del 
candidato de la coalición “5 de Mayo”, Enrique Agüera Ibáñez, en la colonia Centro, El 
Carmen y la junta auxiliar de La Libertad fueron sorprendidos por los vecinos que 

procedieron a su detención con apoyo de la Policía municipal, quienes decomisaron por lo 
menos tres paquetes que contenían panfletos y volantes, así como discos compactos, que 

eran deslizados bajo las puertas de los domicilios.  (Gerardo Ruiz / Víctor Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/13829-detienen-a-12-
por-repartir-propaganda-contra-ag%C3%BCera 

 
E-CONSULTA 

• Discrepan federación y estado de Puebla sobre policías despedidos 
El gobierno del estado y la federación reportan cifras diferentes de los policías estatales 
despedidos por reprobar las evaluaciones de control de confianza, ya que mientras la SSP 

estatal informó que para el 7 de mayo de este año habían sido dados de baja 210 agentes, 
el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública notificó que en el primer 

trimestre de 2013 fueron 291 servidores públicos los dados de baja por este motivo. De 
acuerdo con las cifras proporcionadas por la SSP, hay registrados cuatro mil 320 policías 

estatales, de los cuales sólo han sido evaluados dos mil 880, lo que significa que el 7 por 
ciento de los policías que presentaron las pruebas fueron reprobados. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-09/seguridad/discrepan-federación-y-estado-de-

puebla-sobre-policías-despedidos 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Rafael Moreno Valle apertura Centro de Salud en la junta auxiliar de Xonacatlán 
El gobernador Rafael Moreno Valle atestiguó este domingo la apertura de un nuevo Centro 

de Salud en la Junta Auxiliar de Xonacatlán y la construcción de la Conservación y Uso 
Sustentable de Suelo y Agua (Coussa) --olla para captar agua de lluvia-- en la localidad de 

Guadalupe Victoria. En una reunión con autoridades regionales y habitantes de Cuyoaco, el 
Ejecutivo afirmó: "todos somos iguales y merecemos las mismas oportunidades”. Subrayó la 
importancia de trabajar coordinadamente entres los diferentes niveles de gobierno para la 

ejecución de obras que garantizarán mejores condiciones de vida en las regiones. 
(Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Detienen a 24 personas por repartir propaganda contra Enrique Agüera 
Durante la madrugada de este domingo, unas 24 personas habrían sido detenidas por 

personal de la Policía Municipal, por repartir propaganda en contra del candidato de la 
Coalición 5 de Mayo a la presidencia municipal de Puebla, Enrique Agüera, aunque la 
Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal sólo confirmó la mitad de detenidos. Las 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 10 de Junio de 2013 

 
 

       232 15 37 

 
7 

12 personas fueron remitidas al Juzgado Calificador por utilizar y/o condicionar la vía pública, 
tras su detención en la 16 de Septiembre y 19 Oriente, en la colonia El Carmen; en la 9 Sur 

y 9 Poniente de la colonia Centro; y en la 55 Sur y Avenida Reforma, de la junta auxiliar La 
Libertad. (Ozair Viveros)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Baja incidencia de delitos de alto impacto en Puebla 
El Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), reportó una 
mejora en cuanto a delitos de alto impacto en el estado de Puebla. En su reporte del fin de 

semana, destacó que va a la baja la incidencia de los delitos de alto impacto en el primer 
trimestre del 2013, principalmente en el asunto de extorsión, al pasar del lugar 8 nacional 

que se encontraba en el 2012 al 14 en los primeros tres meses de este año. El organismo de 
la Secretaría de Gobernación Federal, indicó que de los cuatro delitos de alto impacto que 
mide a todos los estados del país: en homicidios dolosos pasó de la posición 21 el año 

anterior a la 22 en lo que va del 2013. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/52045 
 
 

PUEBLA ON LINE 
• Popocatépetl: cambia alerta pero volcán registra 59 exhalaciones 

Notimex informa que a pesar de que desde el viernes pasado el Semáforo de Alerta 
Volcánica respecto al volcán Popocatépetl bajó de la Fase 3 a la Fase 2 en el color amarillo, 

en las últimas horas el coloso registró 57 exhalaciones. De acuerdo con el reporte más 
reciente del Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred), las exhalaciones de 
baja intensidad estuvieron acompañadas de vapor de agua, gas y, algunas, de pequeñas 

cantidades de ceniza. Las más importantes tuvieron lugar a las 04:10 de la madrugada y a 
las 09:05 de la mañana. Ambas provocaron columnas de ceniza que se levantaron 600 

metros por arriba del cráter y que los vientos dispersaron en dirección suroeste. (Puebla On 
Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40941:popocat%C3

%A9petl-cambia-alerta-pero-volc%C3%A1n-registra-59-exhalaciones&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 
• SOAPAP finiquita al SAT adeudos generados por anteriores administraciones 
A través de una correcta gestión administrativa por parte del área de finanzas  del SOAPAP 

ante autoridades  federales y estatales,  quedaron finiquitadas contingencias fiscales 
generadas por anteriores administraciones,  por un monto actualizado de 866 millones  837 

mil  210 pesos, mediante la  aplicación de un pago al Servicio de Administración Tributaria 
(SAT) por 162 millones 470 mil 851 pesos. Con el  apoyo del gobierno del Estado a través de 
la Secretaria de Finanzas y Administración, SOAPAP alcanza el beneficio de 774 millones  

789 mil  857 pesos, por concepto de exención, pues al pago de  162 millones en números 
redondos, le será deducido la cantidad de 70 millones 423 mil 498 pesos que serán 

reintegrados a la tesorería del SOAPAP  para detonar programas de obra pública e 
infraestructura en  beneficio de los usuarios (Puebla On Line) 
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40934:soapap-
finiquita-al-sat-adeudos-generados-por-anteriores-administraciones&Itemid=126 

 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 Javier López Díaz 
Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM 

• El debate definirá las tendencias, dice Tony Gali candidato de “Puebla Unida”, a la 
alcaldía poblana, y agrega que cumplirá sus compromisos porque tiene pantalones. Anuncio 
su lucha por familias poblanas, el candidato de la coalición “Puebla Unida”, visito entre otras 

la colonia Bugambilias, este fin de semana. 
• Los maestros serán grandes aportadores de votos, comento Tony Gali. 

• El impulso a la empresa poblana será prioridad en mi gobierno municipal, dijo Enrique 
Agüera Ibáñez, candidato del “Cinco de Mayo”, a la presidencia de Puebla, que recibió el 
apoyo de los líderes de las colonias de Oriente.  

• Habitantes de los Ángeles Tetela, piden a Agüera, candidato a la presidencia municipal 
del Cinco de Mayo, la construcción de un puente que se convierta esta comunidad en una 

junta auxiliar, la respuesta de Agüera fue positiva en esta comunidad. 
• El Ayuntamiento de Puebla ha definido ya como un problema de limpieza también una 
propensión de drenajes, con motivo de una gran cantidad de publicidad que se arroja a la vía 

pública. 
• Son menores de edad los que distribuyen la campaña negra, contra Enrique Agüera, 

en este caso, este fin de semana fueron detenidos 12, primero 4 y luego 8 en sendos 
operativos de la madrugada de ayer domingo, en total van 21 personas detenidas por la 

distribución de campaña negra en contra de Enrique Agüera, por toda las calles de Puebla. 
• El gobernador del estado RMV, atestiguo la apertura del Centro de Salud, en la junta 
auxiliar de Xanacatlan y la construcción de la conservación y usos sustentable de suelo y 

agua, en la localidad de Guadalupe Victoria.  
• Roban a 25 clientes, en los baños de las Brisas en Forjadores, se estaban bañando y 

les robaron su ropa y sus pertenencias, el dueño no respondió. 
• Este fin de semana cierran el Boulevard Xonaca, en demanda del puente peatonal. 
• Muere un hombre al caer de un microbus en movimiento, su cuerpo quedo tendido en 

la 25 poniente, casi esquina con la 31 sur. 
• La Suprema Corte va a derrumbar un inmueble, por el que pago 82 millones de pesos 

y lo va hacer estacionamiento. 
 
Carlos Martín Huerta 

Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM 
•  Tres asaltantes fueron detenidos se dedicaban al robo de cuentahabientes fueron 

detenidos iban saliendo de la ciudad de Puebla y que los pescan, que bueno así tendría que 
ser todos los días pescar a gente de la delincuencia.  
• En temas de la inseguridad el 25% de las motocicletas que están revisando tienen  

algún problema de ilegalidad. Algunas no tienen placas, facturas, es alto el porcentaje, 
porque a bordo de motocicletas es como se ha estado asaltando con mayor frecuencia.  

• Sobre la inseguridad crece de 10 a 15 el número de asaltos en el centro histórico esto 
es lo que dice el comercio establecido en el primer cuadro de la ciudad de Puebla. 
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• Hay doce detenidos que repartían propaganda negra contra EAI, estaban repartiendo 
esta basura electoral, intentaban marchar la imagen de EAI.  

• EAI dice que será un gobernante que respete a la sociedad, que sea solidario con al 
sociedad, estuvo en Azumiatla, Chautla, Xaxamayo y en los Ángeles Tetela, en estas juntas 
auxiliares estuvo para ofrecer este gobierno de respeto y de solidaridad si es que el voto lo 

favorece.  
• En cuanto al transporte 19 rutas y mil permisionarios podrían quedar en la línea dos 

de RUTA.  
• En cuanto a la rueda de observación tiene 70% de avance su instalación este mes será 
inaugurada tal y como había ofrecido el gobernador del estado.  

• Hubo un desalojo del predio colindante entre Puebla y Tlaxcala, 200 familias fueron 
desalojadas allí en donde había estado la semana pasada EAI, allí llegaron los policías, y 

antes de que los legalizara EAI si gana la presidencia municipal, en Puebla se le adelantaron. 
 
Enrique Montero Ponce  

Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 fM  
• Repunte de asaltos en el Centro Histórico, comerciantes indican que los ataques de 

cadeneros en contra de peatones, aumentaron de 10 a 15 casos en el ultimo mes. 
 
Alejandro Mondragón 

Inicia: 06:00 HRS. / 1010 AM  
• Realizan el desalojo de invasores de 2 de los 3 predios, en San Jerónimo Calera, en el 

operativo participan 300 elementos de la policía, sin embargo apenas se fue  la autoridad 
porque la jueza Claudia Ordóñez, no quiso que se quedaran el labores de vigilancia, para 

evitar desmanes,  a penas se fueron y empezaron las agresiones, lanzaron petardos, 
bombas, secuestraron a algunos de los trabajadores que se encontraban en labores de 
limpieza, el autentico desorden por una burócrata y no una licenciada, que fue precisamente 

a la zona, los habitantes de esta localidad piden la intervención de Derechos Humanos, 
cuando ellos se la pasaron violando los derechos de los propietarios. 

 
Iván Mercado 
Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM 

• Luego de que 12 personas fueran sorprendidas en el Centro HIstórico y en La Libertad 
repartiendo propaganda negra en contra del candidato a la alcaldía por la coalición 5 de 

Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, la dirigencia del PRI anunció la presentación de una denuncia 
penal por delitos electorales, así como una denuncia ante el Instituto Electoral del Estado 
• Para finales de junio se espera que entre en funcionamiento la rueda de observación 

informó Bernardo Huerta Couttolenc, secretario del transporte en la entidad 
• La Secretaría de Seguridad Pública Estatal ha realizado la revisión de mil 200 

motocicletas, de las cuales 300 han sido remitidas al corralón por ser irregulares y sólo una 
ha sido detectada como robada, reveló el titular de la dependencia, Facundo Rosas Rosas, al 
agregar que aunque no se han detectado motocicletas robadas si hay muchas que están 

circulando de manera irregular 
• Para finales de este año se tendrá el proyecto concluido para la construcción del 

“Museo Internacional del Barroco” señaló el secretario general de gobierno, Luis Maldonado 
Venegas al comentar que el presupuesto para el mismo ya ha sido autorizado por Banobras  
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• El alcalde de Puebla informo que antes de que termine su administración instalaran  
30 cámaras en distintos puntos de la ciudad y contrataran a más elementos policíacos a fin 

de garantizar seguridad a todos lo poblanos 
 
VERTICE 102.1 FM Patricia Estrada 

Inicia: 6:30 AM / 102.1 FM 
• Detienen a 12 personas en flagrancia entregando propaganda negra  

• Pide el alcalde a sus regidores no distraerse de sus tareas 
  
 Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz 

Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7 
• Disminuye el nivel de alerta volcánica de amarillo fase tres a amarillo fase 2, aseguran 

que de cualquier manera ante exhalaciones del volcán podría haber lluvia de ceniza y la 
posibilidad de algún lodo en la zona alta del Popocatépetl.  
• Detienen a tres sujetos vinculados presuntamente con varios asaltos a 

cuentahabientes son originarios del DF y venían a la capital hacer sus fechorías.  
• Aseguran a cuatro integrantes de una banda relacionada con el robo a casa habitación, 

se sabe que también están relacionados con otros delitos.  
 
Mary Loly Pellón y Alejandro Rodríguez 

Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla  
• Vecinos que protestaron por la muerte de una mujer, que fue atropellada por la 

unidad 8 de la Ruta 63, decidieron bloquear el Boulevard Xonaca, exigieron un puente 
peatonal, semáforos, topes y señalética.  

• Aun no hay fecha definida para el arranque de las foto multas, de manera foto 
infracción, así se llama, así que de esta manera tengan mucho cuidado con ello y sobre este 
extra oficialmente, se sabe que este programa se encuentra en una fase de prueba y que las 

fotografías que capta, no representan una infracción todavía, sin embargo la mayoría de los 
poblanos, ven con buenos ojos esta medida.  

• Elementes de la policía estatal desalojaron a decenas de paracaidistas, que se 
apoderaron desde hace año y medio de predios indicados, en la colonia El Capulín, se 
derribaron 101 viviendas con maquinaria contratadas por los propietarios.  

• En información que se dio a conocer desde el viernes pasado, justo a medio día, la 
actividad del volcán Popocatépetl, ha disminuido un poco por lo que el Cenapred ha 

determinado, bajar la alerta volcánica de amarillo fase 3 a 2. 
 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

  
EL SOL DE PUEBLA  

• Deben votantes elegir entre mejor ciudad o pasado "precioso" 
La construcción de una ciudad con mejores servicios, obras y calidad de vida o el regreso a 
un pasado "precioso", es lo que está en juego el 7 de julio ofreció para Puebla capital advirtió 

a comerciantes del mercado Zapata y vecinos, el candidato a la alcaldía de Puebla por la 
coalición Puebla Unida, José Antonio Gali Fayad. A media campaña y como no lo había hecho 

antes, el ex secretario de infraestructura se lanzó veladamente en contra del PRI, pues se 
refirió a los gobiernos anteriores como al "pasado precioso" de Puebla, en alusión al 
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escándalo que protagonizó Mario Marín Torres y por el que se ganó el mote de "góber 
precioso" (Belén Cancino, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3012888.htm 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Dice Agüera ser atacado porque va ganando  
Enrique Agüera Ibáñez, candidato de 5 de Mayo a la alcaldía de Puebla, afirmó que la 

campaña negra en su contra es una muestra del "nerviosismo" que hay en sus contrincantes 
porque "está arriba" en las preferencias electorales. Al encabezar un mitin, realizado en la 
primaria José María Morelos y Pavón en la inspectoría de Los Ángeles Tetela, Enrique Agüera 

hizo un llamado a "no confiarse" durante las últimas tres semanas de campaña, pese a "ir 
ganando la elección". Aunque sostuvo que desconocía los datos sobre la detención de un 

grupo de jóvenes que repartía propaganda en su contra, consideró que ese tipo de prácticas 
abundará durante los últimos días de la contienda. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3012898.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

• Clausuran Canaco y SME entrada de alcaldía en Huauchinango 
Socios de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo (Canacosrvytur), integrantes del 
Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) y usuarios en general de energía eléctrica, 

clausuraron la entrada principal de la presidencia municipal en protesta de la "complicidad" 
del Ayuntamiento con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para afectar a los 

ciudadanos. Después de una marcha por principales calles de la ciudad de Huauchinango, 
empresarios y agremiados al SME realizaron un mitin en la plaza central, en donde, entre 

otras cosas, se acordó clausurar de manera simbólica, el "CFEmático" (módulo para el cobro 
automático de energía eléctrica).  (Heriberto Hernández, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3012932.htm  

 
HERALDO 

• Puebla Unida encabeza guerra sucia contra Agüera 
A pesar del retraso para que el Ministerio Público de la Segunda Delegación, recibiera la 
denuncia formal por el reparto de propaganda “negra” en contra del candidato de la alianza 

5 de mayo, a la alcaldía poblana, Enrique Agüera Ibáñez, al menos 24 personas, entre ellos 
dos menores de edad, fueron detenidos y remitidos a las autoridades correspondientes. 

Quienes horas más tarde quedaran a disposición del Juez Calificador (JC) ya que las 
autoridades correspondientes determinaron que habían cometido una falta administrativa y 
no un delito. (Ricardo Carmona) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-10/portada/puebla-unida-encabeza-guerra-
sucia-contra-aguera 

 
HERALDO 
• En riesgo, habitantes de nororiente por trabajos de Audi 

La empresa Construcciones y Desarrollos Inmobiliarios Santa Fe (CODESA), responsable de 
construir las plataformas de la planta armadora de autos Audi, ha realizado tres bancos de 

extracción de arena en 30 hectáreas, lo que pone en riesgo a las casas que se localizan a 
500 metros del área. Asimismo, fueron hallados vestigios arqueológicos, sin embargo éstos 
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son recolectados en costales, sin el tratamiento adecuado, por lo que se ignora su paradero. 
(Mayra Apan) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-10/portada/en-riesgo-habitantes-de-
nororiente-por-trabajos-de-audi  
 

HERALDO 
• Campaña “negra”, porque saben que voy a ganar: Agüera 

El candidato a la presidencia municipal de Puebla, por la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera 
Ibáñez, llamó al IEE a que sea el “árbitro” de los acuerdos para concretar un debate en que 
los coordinadores y el órgano electoral creen un debate que incluya a la ciudadanía. “Yo 

tengo muchas ganas de participar en el debate. Yo creo que valdría la pena que el Instituto 
Estatal Electoral pudiera servir de árbitro, digamos para los acuerdos, yo propongo que de 

esta manera se pueda tener convenio entre las partes, acuérdense que esto no está 
regulado, yo tengo toda la voluntad, puede ser que el instituto Electoral y los tres 
coordinadores de campañas pudieran organizar el debate y hacerlo con ganas de que la 

ciudadanía sea incluida”, sentenció Agüera Ibáñez. (Ricardo Carmona)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-30/portada/entrega-dif-juguetes-con-el-

nombre-de-tony-gali 
 
HERALDO  

• Comuneros marcharán al DF en defensa del cerro Tlanimaconi 
Más de cien comuneros de Santa Isabel Cholula acordaron mediante asamblea informativa 

que seguirán defendiendo el cerro de Tlanimaconi, tanto de manera legal  –con una 
demanda- como social –con una caravana a la ciudad de México-. En entrevista para El 

Heraldo de Puebla, Hilario Alonso Flores, representante legal de los habitantes de Santa 
Isabel Cholula, dio a conocer que 326 comuneros de Santa Isabel Cholula están demandando 
ante el Tribunal Unitario Agrario número 47, el reconocimiento y titulación de los bienes 

comunales, al mismo tiempo dijo que se está emplazando a juicio a todos los colindantes y a 
todos aquellos que se dicen dueños del cerro, entre ellos a Arturo Migoya Mastretta —hijo de 

la regidora, Verónica Mastretta—. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-10/portada/comuneros-marcharan-al-df-en-
defensa-del-cerro-tlanimaconi 

 
SINTESIS 

• Agüera, listo para el debate 
El abanderado por la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, expresó 'más puesto que 
un calcetín? para debatir, tras llamar al IEE a organizar el debate, pues hay muchas manos, 

pero poca acción. De igual forma, coincidió con su contrincante Tony Gali Fayad, en que un 
escenario placentero para exponer las ideas es el zócalo capitalino. Enfatizó que debe ser el 

IEE quien organice el debate, y que las múltiples organizaciones que han manifestado su 
interés de un encuentro de ideas entre los candidatos a la alcaldía de Puebla se pongan de 
acuerdo y sea sólo uno. (Irene Díaz Sánchez)  

http://sintesis.mx/articulos/64732/agera-listo-para-el-debate/puebla 
 

SINTESIS 
• Presentan obra Magisterial 
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El secretario de Gobierno de Puebla, Luis Maldonado Venegas, presentó su libro 'Trilogía 
magisterial: Ignacio Ramírez, Ignacio Manuel Altamirano y Justo Sierra', en la sala Manuel M. 

Ponce del Palacio de Bellas Artes, espacio que lució lleno con un público que agradeció con 
aplausos al inicio y conclusión de su participación. El poblano destacó la importancia de esta 
obra porque hace un recuento histórico de la personalidad y trayectoria humana de estos 

tres personajes mexicanos, que sentaron las bases del actual modelo educativo del país. 
(Claudia Aguilar)  

http://sintesis.mx/articulos/64728/presentan-obra-magisterial/puebla 
 
SINTESIS 

• Reitera llamado para participar como observadores electorales 
El Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado, Armando Guerrero Ramírez, hizo 

un llamado a todas las fuerzas políticas, asociaciones civiles, organizaciones no 
gubernamentales y a la población en general a que se sean partícipes de la jornada electoral 
del próximo 7 de julio y supervisen la transparencia de este proceso democrático, mediante 

el desempeño como observadores electorales. Guerrero Ramírez afirmó que dadas las  
características particulares  de esta elección tales como las candidaturas comunes, la nueva 

distribución distrital y el periodo que por única ocasión será de 4 años 8 meses para  los 217 
ayuntamientos y 26 distritos electorales; deben ser los comicios más observados en la 
historia de Puebla. (Redacción)  

http://sintesis.mx/articulos/64726/reitera-llamado-para-participar-como-observadores-
electorales/puebla 

 
SINTESIS 

• Tony Gali listo para el triunfo 
Tony Gali, abanderado de la coalición Puebla Unida a la Presidencia Municipal capitalina, 
aseguró que se encuentra listo para obtener el triunfo en la contienda electoral, esto luego 

de recibir el respaldo de 10 mil ciudadanos y de líderes sociales en diversos eventos 
desarrollados este domingo. "El 7 de julio recordemos que no queremos el pasado, queremos 

seguir construyendo el futuro de Puebla, porque yo quiero que Puebla sea el corazón de 
México" manifestó Tony Gali ante más de 3 mil vecinos de la junta auxiliar La Libertad. 
(Redacción)  

http://sintesis.mx/articulos/64721/tony-gali-listo-para-el-triunfo-/puebla 
 

INTOLERANCIA 
• Derrocha 8 mdp el gobierno en seguros para los Agusta 
El gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas lanzó una nueva licitación para asegurar sus cuatro 

helicópteros, por lo que en 2012 pagó más de 8.2 millones de pesos. Para 2013 las 
autoridades de Puebla buscan asegurar a las cuatro aeronaves contra actos de narcotráfico, 

terrorismo, vandalismo y sabotaje, por lo que lanzó una licitación pública nacional. Al 
arranque de la actual administración, el gobierno de Puebla adquirió dos helicópteros Agusta 
por más de 11 millones de dólares o su equivalente a más de 124 millones de pesos. (Jorge 

Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109706 

 
INTOLERANCIA 
• Consolida Esparza programa científico internacional 
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Como parte del proyecto de internacionalización de la Universidad Autónoma de Puebla 
(UAP), el rector de esta casa de estudios, Alfonso Esparza Ortiz, afirmó que la administración 

central mantendrá la asignación de recursos para que más jóvenes, académicos e 
investigadores entren en la dinámica internacional de intercambios, “seguramente se van a 
ampliar los programas, porque es todo un proyecto conjunto pero con ello también 

necesitamos impulsar el aprendizaje del idioma inglés”. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109701 

 
INTOLERANCIA 
• ENLACE en Puebla es sólo simulación 

Un grupo de profesores del sistema escolar poblano se unió a las denuncias nacionales 
presentadas la semana pasada en el marco de la aplicación del Examen Nacional de Logro 

Académico en Centros Escolares (ENLACE) y aseguraron que muchos docentes realizan 
movimientos los días de la aplicación de la prueba ya que pasan los cuestionarios y las 
claves correspondientes de los estudiantes del turno matutino para los alumnos del turno 

vespertino, “no sabemos si se vende, pero sí pueden realizar el movimiento de parte de 
profesores que trabajan en los dos turnos”. (Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109700  
 
CAMBIO 

• Gali: desconfiado, sociable, de retos; Agüera: maniaco, seguro, competitivo 
De ambos conocemos sus fortunas, sus defectos y excesos cometidos gracias a la guerra 

sucia que se libra en las redes sociales entre los integrantes de sus equipos. Por sus actos de 
campaña ya tenemos un catálogo numérico de sus propuestas, así como de los proyectos 

que pretenden realizar en caso de ganar. Pero sobre su personalidad poco se ha dicho o 
comentado. Por ello, CAMBIO buscó el apoyo del experto en Criminología, Criminalística y 
Técnicas Periciales, Fabián Pérez Mellado, egresado experto del Inacipe y responsable del 

área penal de Iura Staff Jurídico, para hacer un análisis grafoscópico y grafológico de las 
firmas de ambos abanderados. (Redacción) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/13843-gali-
desconfiado-sociable-de-retos-ag%C3%BCera-maniaco-seguro-competitivo 
CAMBIO  

• Mi error en 2010 fue no deslindarme de Mario Marín: Zavala 
A tres años de la derrota, Javier López Zavala purga sus pecados del pasado y disecciona, 

una a una, las causas que llevaron a que el PRI fuera desalojado de Casa Puebla. ¿La 
principal? Sin duda, su cercanía a Mario Marín pues reconoce que en su sexenio “hubo 
excesos, cosas malas que la sociedad no perdona y que las cobró el día de la elección con su 

voto de castigo”. Entrevistado en el programa #NosotroslosTroles, el diputado federal afirma 
que el principal error que cometió fue “no desmarcarse de la figura de Mario Marín” y que 

incluso, cuando llegó a plantearlo, recibió una amenaza directa “si tú te separas, mis amigos 
no te apoyan”. (Staff/ Diario CAMBIO) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/13867-mi-error-en-

2010-fue-no-deslindarme-de-mario-mar%C3%ADn-zavala 
 

CAMBIO 
• El regreso de Marín vs Abre los ojos versión 2.0 
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Los estrategas de “Puebla Unida” y de la coalición “5 de Mayo” desplegaron la última fase de 
su campaña de aire conspots en medios de comunicación, que buscan convencer a los 

indecisos de votar por sus candidatos a la alcaldía de la Angelópolis el próximo 7 de julio. 
Antonio Gali Fayad pide a los poblanos no permitir el regreso del marinismo en la figura del 
abanderado de la alianza PRI-PVEM y argumenta sus nexos familiares. Mientras que Enrique 

Agüera Ibáñez retomó el argumento de permitirle a los poblanos hacer lo mismo en la capital 
como lo hizo en su gestión al frente de la BUAP, a través de un mensaje de corte personal y 

diálogo frontal con los poblanos. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/13864-el-regreso-de-
mar%C3%ADn-vs-abre-los-ojos-versi%C3%B3n-20 

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Arrasa Codesa con tierras de cultivo en Nopalucan para crear las plataformas de Audi 
Tienen el tamaño de un estadio de futbol, y dentro de ellos podría caber casi en su totalidad 
la Catedral de Puebla. Se trata los tres bancos de material que la empresa Construcciones y 

Desarrollos Inmobiliarios Santa Fe (Codesa), que en menos de cuatro meses extrajo más de 
30 hectáreas de tierra para la construcción de las bases sobre las que instalarán las naves de 

la armadora alemana Audi. Estos bancos, ubicados tras unos cerros del ejido Santa María 
Ixtiyucan, del municipio de Nopalucan, al centro del estado de Puebla, están causando 
problemas ambientales, patrimoniales, riesgos de protección civil. (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/arrasa-codesa-con-tierras-de-cultivo-
en-nopalucan-para-crear-las-plataformas-de-audi_id_25481.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Marcharon SME, Canaco y habitantes de Huauchinango contra la CFE 
El secretario general del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), Martín Esparza, junto con 
el presidente de la Canaco del municipio de Huauchinango, Eduardo Ibarra, encabezaron una 

marcha por las calles de esta ciudad, donde cientos protestaron en contra de la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE). De acuerdo con la Canaco en Huauchinango la paraestatal está 

aplicando una serie de intimidaciones, amenazas y multas a quienes pretende cobrarles 
cuentas que van oscilan entre los 40 mil y 200 mil pesos, pero existe un caso de un 
comerciante al que la paraestatal le pretende cobrar 2 millones 800 mil pesos en el recibo de 

luz. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/marcharon-sme-canaco-y-

habitantes-de-huauchinango-contra-la-cfe_id_25478.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• "Ataques en mi contra, porque voy ganando la elección", dice Enrique Agüera Ibáñez 
El candidato a la alcaldía de la Angelópolis por la alianza de los partidos PRI y PVEM, Enrique 

Agüera Ibáñez, consideró que la diseminación de propaganda “negra” y otro tipo de ofensas 
son la respuesta que sus adversarios tienen ante las encuestas en la intención del sufragio 
que lo colocan en el primer lugar de las preferencias. Aunque afirmó que no tenía 

información sobre la detención de una docena de personas que fueron sorprendidas la 
madrugada de ayer repartiendo panfletos y discos de video injuriando, consideró, en una 

entrevista, que ese tipo de acciones son muestras de nerviosismo. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ataques-en-mi-contra-porque-voy-
ganando-la-eleccion-dice-enrique-aguera-ibanez_id_25488.html  
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LA JORNADA DE ORIENTE   

• El exhorto promovido por Riestra y Buxadé, es un acoso a los medios: CIPOP 
El Centro de Investigaciones de Propaganda y Opinión Pública (CIPOP), consideró que el 
exhorto que hizo el pleno de la LVIII Legislatura para que el gobierno federal investigue la 

certificación de medios impresos que aparentemente surgieron en Puebla para favorecer a 
partidos y candidatos en el proceso electoral, “es una medida que tiende, por supuesto al 

acoso”, expresó Rosaura Hernández Villanueva, portavoz del organismo. El punto de a 
cuerdo aprobado el jueves, fue considerado como una medida que tiene a censurar a los 
medios que han sido críticos con el candidato oficial a al alcaldía de Puebla, Antonio Gali 

Fayad. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-exhorto-promovido-por-riestra-y-

buxade-es-un-acoso-a-los-medios-cipop_id_25486.html  
 
MILENIO  

• “La política es tan importante para dejarla sólo a los políticos”  
Al dejar en claro que no caerá en provocaciones y se conducirá con propuestas, Susana 

Riestra Piña, candidata a diputada por el Distrito 12 por la coalición Puebla Unida, señaló que 
se encuentra lista para el debate con su adversaria de la alianza 5 de Mayo, Sandra 
Montalvo, que podría darse entre el 18 al 22 de junio. En entrevista con Milenio Diario, dijo 

que será al término del proceso electoral cuando determinará si se afiliará a algún partido 
político, ya que en estos momentos se encuentra recorriendo casa por casa en las 105 

colonias, 8 unidades habitacionales y parte de la junta auxiliar de Xonacatepec. (Elvia 
García) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/09303ab2d0108bf35e05ba2ea4bbedb2  
 
MILENIO  

• Baja producción en VW podría provocar austeridad económica 
De agravarse la situación en los mercados automotrices internacionales, la planta 

Volkswagen de México podría dejar de producir este año 100 mil unidades, que provocaría 
inestabilidad laboral para los trabajadores y a su vez un clima de austeridad en la economía 
local. Así lo percibió el investigador de la Facultad de Economía de la BUAP, Huberto Juárez 

Núñez al señalar que la caída en ventas de automóviles en los mercados europeos enciende 
“focos amarillos” en la industria automotriz mexicana. Un análisis realizado por el académico 

especialista en temas automotrices, refleja que en el último año las ventas en Europa. 
(Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/09303ab2d0108bf35e05ba2ea4b87cf1  

 
E-CONSULTA 

• Contra narco o terrorismo buscan seguro para aeronaves en Puebla 
A fin de cubrir posibles actividades contra el narcotráfico, ser objeto de sabotaje o 
terrorismo, el gobierno de Puebla busca asegurar sus cuatro aeronaves a través de la 

licitación pública nacional GESFAL-049/2013. La administración estatal cuenta con cuatro 
aeronaves: un helicóptero Agusta Grand 2010 negro, matrícula XC-LMO; un Agusta Koala 

2011 negro; una aeronave Bell 206 1995 blanco, matrícula XC-PBC; y un helicóptero Bell 
407 2007 blanco, matrícula XC-HPZ. (Gerardo Rojas González) 
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http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-09/gobierno/contra-narco-o-terrorismo-buscan-
seguro-para-aeronaves-en-puebla 

 
E-CONSULTA 
• Me atacan por nerviosismo, asegura Agüera Ibáñez 

El candidato de la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, afirmó que por nerviosismo 
sus rivales electorales recurren a la guerra sucia, para dañar su imagen ante los ciudadanos 

de la capital. “Nosotros vamos ganando y no necesitamos recurrir a nada de eso. 
Normalmente sucede cuando alguien va perdiendo y sabe que hay una tendencia. Nosotros 
identificamos una clara tendencia y eso podría ocasionar que haya nerviosismo. Faltan pocos 

días para esto se acabe, la gente ya sabe quién propone”, expuso Agüera Ibáñez.. (María 
Pineda) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-09/política/me-atacan-por-nerviosismo-asegura-
agüera-ibáñez 
 

E-CONSULTA 
• PT denuncia excesos de campaña de Patricia Leal Islas 

Rebase de tope de campañas, acarreo masivo, retención de credenciales, son algunas de las 
prácticas que realiza el equipo de Patricia Leal Islas, candidata a diputada local de la 
Coalición Puebla Unida por el Distrito 10 —que incluye a las seis juntas auxiliares donde se 

concentran los mayores niveles de pobreza y marginación, así como el nivel escolar más 
bajo de la ciudad-.Gerardo López Ramírez, candidato a diputado local por el Partido del 

Trabajo, exigió públicamente a Patricia Leal Islas y a la Coalición Puebla Unida (PAN, PRD, 
PANAL) el esclarecimiento de los recursos excesivos que están utilizando. (Kara Castillo) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-09/política/pt-denuncia-excesos-de-campaña-de-
patricia-leal-islas  
 

PERIODICO DIGITAL 
• Reseña del libro `Trilogía Magisterial´de Luis Maldonado Venegas 

En dos publicaciones, Luis Maldonado Venegas ha escrito sobre tiempos trascendentales del 
desarrollo de los Estados Unidos Mexicanos; sus temas: soberanía y educación. En 2011 
“Zaragoza: libertad y reforma” salió de la imprenta para legar una visión particular de la 

heroica Batalla del 5 de mayo de 1862, análisis de la histórica defensa de la soberanía 
nacional, en Puebla; en 2012 sus reflexiones se centraron en el libro “Trilogía Magisterial”, el 

perfil biográfico de quienes sentaron las bases de la escuela pública del México 
independiente; texto que este domingo fue acogido en la casa máxima de la expresión de la 
cultura del país. (Abel Martínez Luna)  

http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Enrique Agüera pide que organizaciones se sumen a un sólo proyecto de debate 
Para concretar la realización de un debate entre los aspirantes al ayuntamiento de Puebla y 

terminar con la polémica que ha generado este tema el candidato de la coalición 5 de Mayo, 
Enrique Agüera Ibáñez, propuso que todas las organizaciones se sumen a un solo proyecto y 

que el Instituto Estatal Electoral (IEE) sea "el arbitro" que medie entre las partes 
involucradas. En entrevista enfatizó que esta "mas puesto que un calcetín para debatir" pero 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-09/gobierno/contra-narco-o-terrorismo-buscan-seguro-para-aeronaves-en-puebla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-09/gobierno/contra-narco-o-terrorismo-buscan-seguro-para-aeronaves-en-puebla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-09/política/me-atacan-por-nerviosismo-asegura-agüera-ibáñez
http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-09/política/me-atacan-por-nerviosismo-asegura-agüera-ibáñez
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reconoció que los coordinadores de campaña no han logrado los consensos para realizar este 
debate debido a que "nadie puede imponer sus condiciones". (Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/notas  
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Rechaza Gali Fayad que Puebla Unida sea responsable de campaña negra 
El candidato a la presidencia municipal de la coalición Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, 

rechazó que sus simpatizantes sean los responsables del reparto de propaganda negra en 
contra del candidato de la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez. En entrevista, el 
aspirante poblano manifestó que a pesar de que se les quiere involucrar con estas acciones 

irregulares, la realidad es que solo se trata de una treta más de sus contrincantes ante la 
falta de propuestas. (Angelica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52051 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Pablo Fernández y Leobardo Soto no cumplieron y jamás regresaron a Tecola y Tetela 

Habitantes de inspectorías de La Libertad Tecola y Los Ángeles Tetela echaron en cara al 
candidato a la presidencia municipal de Puebla por el PRI, Enrique Agüera Ibáñez,  promesas 
incumplidas de Pablo Fernández del Campo y Leobardo Soto Martínez. En la explanada de la 

escuela primaria de Tetela, el exrector de la BUAP encabezó un evento y ahí escuchó 
inconformidades de la gente que reclamó que en su momento ambos personajes solo 

acudieron a estos lugares a solicitar el voto y nunca más regresaron ni hicieron nada en 
favor de los habitantes. (José Romero)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52047 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Falso que la empresa PROISI, manipulará resultados electorales: IEE 

El Instituto Electoral del Estado (IEE), lamentó la crítica a la selección de la empresa PROISI 
como la responsable de la publicación de resultados preliminares, ya que se garantiza la 
transparencia y la publicación de los resultados electorales en tiempo y forma. De ahí que el 

Secretario Ejecutivo del IEE, David Jiménez López, respondió a algunos partidos políticos de 
denostar la labor de la empresa en otros estados del país. El funcionario electoral manifestó 

que en ningún momento se detectó negligencia alguna; por lo tanto, en el análisis se 
confirmó que seguía siendo la mejor opción con la mejor oferta. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/52044 
 

PUEBLA ON LINE 
• José Juan Espinosa recibe apoyo de Pro-Cholula A.C. 
El candidato a la presidencia municipal de San Pedro Cholula por Movimiento Ciudadano y la 

Coalición Puebla Unida, José Juan Espinosa, se reunió con Fabián Jiménez, presidente de la 
asociación Pro-Cholula A.C., el cual le brindó todo su respaldo y confianza rumbo a la alcaldía 

cholulteca. El candidato José Juan Espinosa señaló que Fabián es un hombre honesto, 
filántropo y muy conocido entre los cholultecas, peros sobre todo, es un hombre que 
comparte la preocupación y compromiso por Cholula, por ello, el contar con su apoyo es de 
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gran importancia, ya que refuerza nuestro compromiso con más cholultecas, aseguró. 
(Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40950:jos%C3%A9-
juan-espinosa-recibe-apoyo-de-pro-cholula-ac&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 
• PAN presenta 14 denuncias más por irregularidades electorales 

Notimex informa que el presidente del Partido Acción Nacional (PAN), Gustavo Madero, 
mostró videos, fotografías y documentos sobre el presunto uso de recursos y programas 
sociales de gobiernos priistas para apoyar a sus candidatos y anunció que interpuso 14 

nuevas denuncias por delitos electorales cometidos en siete estados. Luego de precisar que 
estas acusaciones no provocarán que el PAN se retire del Pacto por México, afirmó que entre 

las denuncias está una contra el gobierno de Veracruz por supuestamente utilizar 270 
millones de pesos para comprar materiales de construcción. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40939:pan-

presenta-14-denuncias-m%C3%A1s-por-irregularidades-electorales&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 
• "No existen poblanos de primera y de segunda": Moreno Valle 
Con la apertura del nuevo Centro de Salud en la Junta Auxiliar de Xonacatlán y la 

construcción de la Conservación y Uso Sustentable de Suelo y Agua (Coussa) –olla para 
captar agua de lluvia- en la localidad de Guadalupe Victoria, se impulsa el desarrollo de la 

región. El gobernador Rafael Moreno Valle atestiguó las obras de alto impacto social y 
refrendó su compromiso de impulsar la construcción de más y mejores centros de salud. 

Durante una reunión de trabajo con autoridades y habitantes del municipio de Cuyoaco y de 
la Junta Auxiliar de Xonacatlán, el jefe del Ejecutivo estatal afirmó que su administración 
trabaja para los poblanos “pues todos somos iguales y merecemos las mismas 

oportunidades”. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40937:no-existen-

poblanos-de-primera-y-de-segunda-moreno-valle&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

• Agüera acepta reto de Gali: debate en el zócalo 
El candidato del PRI a la alcaldía de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, aceptó el reto de su 

contrincante, Antonio Gali Fayad de Puebla Unida, para debatir en el zócalo de la capital. En 
entrevista, después de asistir a una gira proselitista en  la inspectoría Los Ángeles Tetela, se 
dijo dispuesto a debatir con sus contrincantes siempre y cuando sea con reglas claras, que el 

árbitro sea el Instituto Electoral del Estado (IEE) y que todos los organismos que han 
propuesto realizar el debate se unan. “Yo propongo que el IEE sea el árbitro para los 

acuerdos entre las partes”, pues recordó que el debate en el caso del municipio no está 
regulado y sería importante que el IEE lo haga y se siente con los coordinadores de campaña 
de cada candidato para acordar el debate que reconoció al momento  no lo han hecho. 

(Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40953:ag%C3%BCe

ra-acepta-reto-de-gali-debate-en-el-z%C3%B3calo&Itemid=125 
 
PUEBLA ON LINE 
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• Tony Gali se deslinda de campaña negra contra Agüera 
Tony Gali Fayad, candidato del PAN a la presidencia municipal de Puebla,  calificó como 

“mentiras” las acusaciones que en su contra hizo el PRI, que lo vinculó con el reparto de la 
propaganda negra que se realizó el domingo por la madruga para afectar la imagen del 
abanderado tricolor, Enrique Agüera Ibáñez. En entrevista al concluir un mitin en el mercado 

Emiliano Zapata, rechazó categóricamente los señalamientos, pues afirmó que con esas 
acusaciones sólo intentan perjudicarlo. "Siguen tirando este tipo de cuestiones en contra de 

un servidor y lo niego categóricamente. Yo creo es otra de sus tretas", indicó. (Marisol 
Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40952:tony-gali-se-

deslinda-de-campa%C3%B1a-negra-contra-ag%C3%BCera&Itemid=125 
 

PUEBLA ON LINE 
• No vean al “pasado precioso”, convoca Tony Gali a electores 
El candidato por la coalición "Puebla Unida" a la alcaldía de Puebla, Tony Gali Fayad,  pidió a 

sus simpatizantes que no vean al "pasado precioso", y se dé continuidad a la transformación 
de la capital. Esto, durante un mitin que realizó en el mercado Emiliano Zapata, con la 

asistencia de cientos de simpatizantes procedentes de varias colonias de la capital que 
llegaron a brindarle su respaldo pese a la amenaza de lluvia. Entre sus seguidores planteó 
propuestas como incentivar programas económicos para beneficiar al comercio informal y 

para regularizarlo en varias etapas. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40951:no-vean-al-

%E2%80%9Cpasado-precioso%E2%80%9D-convoca-tony-gali-a-electores&Itemid=125 
 

RETO DIARIO 
• Esposa de Cuaxiloa Vicent niega robo en baño público de su propiedad 
Elvia Muñoz, propietaria de los baños de vapor “Las Brisas”, ubicados en el Boulevard 

Forjadores, desmintió el supuesto robo a 25 mujeres quienes el pasado sábado aseguraron 
haber sido víctimas de la delincuencia mientras se bañaban. La también esposa del 

candidato a la presidencia municipal de Cuautlancingo por el PRI, Víctor Cuaxiloa Vicent, 
relató que cerca de las 20:00 horas del 8 de junio, cinco mujeres señalaron haber sido 
objetos de la delincuencia dentro del establecimiento. No obstante, precisó que el número 

sólo corresponde a cinco mujeres, quienes no quisieron pedir ayuda a los policías de San 
Pedro Cholula, por lo que no descartó que el “robo” haya sido planeado con fines políticos. 

(Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46939&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Esposa-de-Cuaxiloa-Vicent-niega-robo-en-bano-publico-de-su-propiedad 

 
RETO DIARIO 

• Vamos ganando la elección, afirma Agüera ante vecinos de Tetela y Chautla 
Desde la inspectoría de Los Ángeles Tetela, donde fue recibido con mariachis, banda de 
guerra y collares de flores, Enrique Agüera Ibáñez, candidato de la coalición 5 de Mayo PRI-

Verde a la presidencia municipal de Puebla, tomó protesta a 12 coordinadores y 120 
promotores del voto, a quienes convocó a no confiarse, a defender el triunfo con apego a la 

ley para que el 7 de julio sea el triunfo del pueblo. “Vamos muy bien, todos hoy sabemos 
que esta alianza va ganando la elección, pero no nos podemos confiar, tenemos que trabajar 
incansablemente los siguientes días, defender este triunfo que tenemos ya muy cerca, 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40952:tony-gali-se-deslinda-de-campa%C3%B1a-negra-contra-ag%C3%BCera&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40952:tony-gali-se-deslinda-de-campa%C3%B1a-negra-contra-ag%C3%BCera&Itemid=125
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defenderlo con apego a la legalidad, pero sobre todo con mucha vocación y empeño para 
que este triunfo sea el triunfo de la sociedad, sea el triunfo del pueblo”, dijo. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46937&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Vamos-ganando-la-eleccion,-afirma-Aguera-ante-vecinos-de-Tetela-y-Chautla 
 

RETO DIARIO 
• Tony Gali, listo para el triunfo 

Tony Gali, abanderado de la coalición Puebla Unida a la Presidencia Municipal capitalina, 
aseguró que se encuentra listo para obtener el triunfo en la contienda electoral, esto luego 
de recibir el respaldo de 10 mil ciudadanos y de líderes sociales en diversos eventos 

desarrollados este domingo. "El 7 de julio recordemos que no queremos el pasado, queremos 
seguir construyendo el futuro de Puebla, porque yo quiero que Puebla sea el corazón de 

México" manifestó Tony Gali ante más de 3 mil vecinos de la junta auxiliar La Libertad. En 
dicho evento, el candidato estuvo acompañado de Pablo Montiel -abanderado de Puebla 
Unida a la diputación local por el Distrito 11-, Gerardo Islas, dirigente estatal del Partido 

Nueva Alianza e integrantes de la planilla de regidores encabezada por Tony Gali. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46936&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Tony-Gali,-listo-para-el-triunfo 
 
RETO DIARIO 

• Más empleo, servicios y tranquilidad para todos los poblanos: Tony Gali 
En un encuentro con más de 5 mil personas, Tony Gali –candidato a la Presidencia Municipal 

capitalina de la coalición Puebla Unida- expuso a comerciantes del mercado Emiliano Zapata 
y vecinos de la colonia Bugambilias su proyecto de gobierno para el municipio. Tony Gali 

expuso los tres ejes que integran su plataforma de gobierno, contando con propuestas que 
atienden de raíz los problemas que aquejan a las personas, como el impulso al sano 
esparcimiento de los niños y jóvenes, lo cual les mejora la calidad de vida y los aleja de 

vicios y la delincuencia. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46933&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Mas-empleo,-servicios-y-tranquilidad-para-todos-los-poblanos:-Tony-Gali 
 
RETO DIARIO 

• Exhorta Fernández del Campo a denunciar ilegalidades 
Al exhortar a militantes y simpatizantes del PRI a denunciar los actos ilegales en el presente 

proceso electoral, el Delegado Presidente del Comité Directivo Estatal, Pablo Fernández del 
Campo, manifestó que la coalición 5 de Mayo no necesita realizar campañas negras porque 
“nuestros candidatos se han ganado la confianza de la gente con propuestas y porque 

encabezan las preferencias ciudadanas.” Fernández del Campo acompañó este fin de semana 
a los candidatos a las presidencias municipales y diputaciones locales de Huejotzingo, 

Teziutlán, Tlatlauquitepec y Puebla, donde miles de ciudadanos hicieron patente su apoyo 
hacia la coalición y hacia su plataforma electoral. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46932&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Exhorta-Fernandez-del-Campo-a-denunciar-ilegalidades 
 

INFORMACION NACIONAL  
 
EL UNIVERSAL  



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 10 de Junio de 2013 

 
 

       232 15 37 

 
22 

• Ven en Heaven disputa por narcomenudeo 
Al menos uno de los desaparecidos del bar Heaven de la Zona Rosa formaba parte de “La 

Unión” —dedicada a la distribución de droga en antros— e intentó formar la organización 
denominada “Los Tepis”. Con ello provocó una disputa con quienes encabezan la primera, de 
acuerdo con información de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF). 

El viernes pasado, el procurador Rodolfo Ríos aseguró que la desaparición de 12 jóvenes del 
antro ubicado en Lancaster 27 era producto de un pleito entre las pandillas “La Unión” y “Los 

Tepis”. Refirió que el pasado 26 de mayo, día de la desaparición, hubo un pleito al interior 
del Heaven que derivó en la privación ilegal de la libertad de diversas personas. (Claudia 
Bolaños) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/42248.html  
 

EL UNIVERSAL  
• Procuraduría de Tabasco libera a Saíz; PGR lo detiene 
Tras terminar una diligencia ministerial en el Ministerio Público del fuero común de la 

Procuraduría de Tabasco, la cual lo dejó ir, el ex secretario de Finanzas del Tabasco José 
Manuel Saíz Pineda quedó en manos de la Procuraduría General de la República (PGR), que 

cumplimentó una orden de aprehensión en su contra por el delito de peculado.  La 
Procuraduría General de Justicia de Tabasco (PGJT), por el momento no encontraron 
evidencias para responsabilizarlo en algún delito, como parte de la investigación, pues sólo 

se trató de cumplimentar una orden de presentación, informó Xavier Olea, abogado defensor 
de Saíz Pineda.  (Alberto Morales) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/42249.html  
 

EL UNIVERSAL  
• No habrá ingresos extra: SHCP 
La debilidad económica del país en el primer trimestre, los menores recursos por ingresos 

tributarios y los efectos de la apreciación del tipo de cambio, hacen que en este 2013, a 
diferencia de años anteriores, el gobierno federal no cuente con excedentes, aseguró la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Cada año, el gobierno y el Congreso de la 
Unión acuerdan en los Criterios de Política Económica los principales indicadores económicos, 
que generalmente son conservadores para dejar un margen a obtener mayores recursos a 

los estimados; sin embargo, en esta ocasión, las condiciones de la actividad productiva del 
país no dan para esperar ingresos adicionales. (Alberto Verdusco) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/42250.html  
 
COLUMNAS 

 
(Contracara/Enrique Núñez) 

A Puebla, PAN y Circo 
Fiel a la cita romana: “Al pueblo, pan y circo” (Panem et Circenses), atribuida al poeta 
romano Juvenal, el “benevolente” Señor de los Cerros ha encontrado la fórmula para 

mantener al grueso de los poblanos comiendo de su mano. 
Relatan los historiadores de la antigua Roma, que en el último siglo antes de la era cristiana, 

el emperador Julio César regalaba a la plebe raciones de trigo (200 mil “beneficiarios”) y 
regalaba entradas de gayola para el circo, con el único fin de mantenerlos tranquilos y 
alejados de la política. 
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Tres siglos después, el emperador Aureliano mantuvo la costumbre aumentando el padrón 
de “beneficiarios” a 300 mil, a quienes se les entregaban dos panes de trigo diariamente, 

además de que recibían entradas para el circo, teatro y algunos otros espectáculos donde los 
plebeyos tenían reservadas tribunas alejadas de la clase gobernante. 
De la misma forma que en el decadente imperio romano, dos milenios después, el 

gobernador Moreno Valle aplica la misma táctica, arrojando migajas de pan a los que él 
considera sus súbditos, sin privarlos del deleite que ofrecen los divertidos actos circenses. 

Así las cosas. El gobierno morenovallista entrega el pan a través del llamado “crédito a la 
palabra”, entregando cheques por mil y dos mil pesos a las señoras, quienes estiran la mano 
sabiendo que son paliativos incapaces de resolver su precaria situación económica. 

¿Y el circo?  
Si los emperadores romanos derrochaban recursos para deleitarse con los sanguinarios 

coliseos, nuestro “virrey” no quiso quedarse atrás, por lo que destinó más de 600 millones 
de pesos para “regalarle” a su pueblo una ruedota de la fortuna, un andador elevado y un 
teleférico, con los cuales piensa ganar nuevamente las elecciones. 

Por increíble que parezca, el Señor de los Cerros está más preocupado por convertir a Puebla 
en un centro de diversiones, en lugar de satisfacer las necesidades primarias de los 

poblanos.  
No es posible que mientras Puebla es uno de los estados con mayor índice de pobreza de 
todo el país, se gaste una millonada para que los poblanos puedan dar unas vueltas en la 

rueda de la fortuna y de paso conocer Angelópolis y La Vista desde arriba. 
¿Con qué cara puede pedir el DIF estatal a los poblanos que adopten un niño indígena, si 

derrochan millones en auténticas estupideces? 
No se necesita otra cosa que sentido común para entender que el hecho de subirse 10 

minutos a una rueda de la fortuna, o a un teleférico, no va a mejorar en nada las 
condiciones de pobreza de la gente. 
Nadie en su sano juicio puede tragarse la historia de que Puebla ascenderá a la división de 

ciudades como París y Londres por tener una rueda de la fortuna similar a la de esas 
metrópolis. 

Hay que decir que la mayoría de las ruedas gigantes colocadas en las grandes capitales del 
mundo son financiadas por capitales privados y no con dinero público, como en Puebla. 
Así las cosas, hoy en la zona de Angelópolis podemos ver a cientos de trabajadores, quienes 

a marchas forzadas laboran para poder echar a andar la ruedota de la fortuna antes de la 
elección. 

De esta forma, como en los tiempos del decadente imperio romano, a Puebla y al pueblo le 
darán pan y circo. 
Por eso estamos como estamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2329 
 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
Se fue la quinta semana de campaña 
Concluyó la quinta semana de campaña y ambos candidatos volvieron a bajar la guardia, 

como si hubieran hecho un acuerdo para detener su ritmo y retomar fuerzas para el cierre, 
para la recta final, que ya se ve a lo lejos. 

Lo más destacado siguió siendo la “guerra sucia” que se incrementó en la redes sociales, 
pero sin efectos reales entre el electorado. El número de indecisos se mantiene aún muy 
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alto, un indicador de que la contienda, a pesar de todo, ha despertado poco interés entre el 
electorado. 

Un tema que aún no han resuelto los candidatos ni sus respectivos equipos tal vez tiene que 
ver con la razón de voto, es decir, el motivo que pudiera encender entre el electorado para 
inclinar la balanza hacia uno u otro lado. 

En 2010, Rafael Moreno Valle, hoy gobernador, y su equipo detectaron muy bien la razón de 
voto para volcar a la gente a su favor: el cambio. El entonces mandatario estatal, Mario 

Marín Torres, encarnaba al villano favorito, el hombre al cual era necesario sacar de Casa 
Puebla para que las cosas pudieran funcionar mejor. 
Sacar a Marín y al priismo de Casa Puebla se volvió la razón de voto, lo que motivó a miles 

de poblanos a salir a votar el 4 de julio de 2010, eso era lo realmente importante, más allá 
de las promesas que en campaña hubiera hecho Moreno Valle, las cuales casi nadie 

recordaba en esa fecha ni menos hoy. 
El “yo no le tengo miedo a Mario Marín”, externado en la explanada de la Secretaría de 
Finanzas, motivó a miles de poblanos a seguir al hoy gobernador, quien se asumió como el 

caudillo valiente, capaz de derrotar al marinismo. 
Hoy en esta contienda, esta razón de voto está ausente y tal vez a ello se deba el poco 

interés que ha despertado entre el electorado.  
Si las cosas siguen por este camino, todo parece indicar que, como lo adelanté en una 
pasada entrega, el choque será entre estructuras, con un antecedente más que interesante. 

El candidato de la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, ya no luce tan solo, y no me 
refiero a que cuente con el apoyo del priismo poblano, en su mayoría temeroso de enfrentar 

al gobernador, y simulando como siempre, sino al priismo nacional encarnado en la figura 
del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, el cual hizo acto de presencia en la figura de César 

Camacho Quiroz la semana pasada. 
Contra lo que muchos auguraban, el mexiquense le vino a dar el “espaldarazo” total a Pablo 
Fernández del Campo y a la dirigencia estatal del PRI, la cual necesitaba sentir ese cobijo, 

tan necesario en una contienda en donde han tenido que hacer frente a todo el aparato 
morenovallista. 

La sexta semana promete estar igual de aburrida que la quinta, aunque tal vez el tema del 
debate y su posible acuerdo saquen un tanto del bache la campaña de ambos contendientes; 
del tercero en discordia, de verdad, pero de verdad no existe nada digno de decir. Lo siento. 

El PRI nada tiene que hacer en Tehuacán y Atlixco 
El tricolor abandonó prácticamente dos importantes ciudades del estado, las cuales sin duda 

quedarán en manos de los candidatos de Acción Nacional y la coalición Puebla Unida.  
Se trata de Tehuacán y Atlixco, ciudades en donde, por si fuera poco, el morenovallismo 
envío a dos de sus mejores cuadros.  

En Tehuacán, René Lezama presume haber sido funcionario federal y también diputado en 
San Lázaro, entre otras cosas. Es un hombre bien visto por la sociedad de Tehuacán y va en 

“caballo de hacienda” para ganar la alcaldía. Y es que el PRI hizo todo lo que podía hacer 
para allanarle el camino.  
Muchas veces se les advirtió sobre el caso del tristemente celebre Álvaro Alatriste Hidalgo, 

mejor conocido como “El Mostro”, quien estaba inhabilitado para ser candidato del tricolor y 
no hicieron caso; en el pecado llevaron la penitencia, hasta pareciera que negociaron la 

plaza. 
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Otro caso más o menos similar ocurrió en Atlixco, donde el candidato de la coalición Puebla 
Unida es el famoso “Chivo”, José Luis Galeazzi Berra, exdiputado federal, exalcalde, 

exfuncionario federal y gente reconocida en la zona. 
El PRI le puso enfrente al doctor Álvaro Morales, quien fue bajado en plena campaña por el 
Tribunal Estatal Electoral, manejado por el morenovallismo, y dio cabida a la inconformidad 

de un priista, quien muy bien asesorado, seguramente desde el “Cerro”, interpuso un 
recurso que procedió y ahora el PRI debe reponer el proceso de selección de candidato en 

este lugar, a unos cuantos días de que concluya la contienda; la verdad, es que así ni cómo 
ayudarles a los tricolores. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2326 

 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

Campaña de aire: El fantasma de Marín vs Abre los ojos 2.0 
¿Puede el fantasma de Mario Marín hacer ganar al morenovallismo? ¿El PRI poblano todavía 
tiene que pagar sus excesos y corruptelas o ya terminaron de pagar sus pecados? Los 

sondeos indican que los poblanos identifican al “Góber precioso” como lo peor del tricolor 
junto con Carlos Salinas 

Cada campaña electoral es diferente dicen los consultores electorales. Las campañas de aire, 
spots en radio y televisión, son bombardeo y Fuerza Área que abre paso a la infantería, la 
campaña de tierra. En la recta final de la campaña, los estrategas de Enrique Agüera y de 

Antonio Gali desplazan su argumento decisivo. Se trata de la semana crucial. El abanderado 
del PRI-PVEM se presenta hablando con sus potenciales electores y pide que lo dejen hacer 

en Palacio Municipal la misma gestión exitosa que tuvo en la BUAP. La megacoalición “Puebla 
Unida” pide a los poblanos que no den un paso atrás, que no permitan el regreso al pasado 

marinista y que los dejen seguir transformando a Puebla. Ambas son ideas poderosas que 
definirán al porcentaje de indecisos, una vez que la guerra sucia no fue capaz de definir el 
rumbo de la batalla. 

Seis semanas después de campaña, Enrique Agüera regresa al origen: destacar sus años al 
frente de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. Siendo su primer atributo, 

muestra de eficiencia y eficacia, su war room ha ido de tumbo en tumbo, desdibujando a la 
figura por la que una mayoría de poblanos quería votar en marzo. Desde entonces, todas las 
ideas han fracasado, especialmente el plagio de la Ü de la heladería Yogen Früz que no 

convenció a nadie, e incluso se convirtió en burla generalizada por el error ortográfico. 
Todas las grandes obras de su periodo, así como los reconocimientos académicos que recibió 

la máxima casa de estudios, desaparecieron de la campaña de aire hasta dejarnos un 
personaje irreconocible. El spot que ya ha pautado el IFE busca hacer remontar su imagen 
positiva y por tanto, su posicionamiento. Culmina diciendo “porque tú mereces más” que 

marca su tibio deslinde respecto del morenovallismo. 
El pautado de “Puebla Unida” regresa al mensaje central de morenovallismo y difumina la 

imagen de su candidato a la alcaldía: se trata de la estrategia del referéndum a la gestión 
del grupo en el poder frente al pasado de los excesos de Mario Marín. Tal estrategia funcionó 
perfectamente en 2010 con aquellos spots de ¡abre los ojos! y tanto éxito tuvieron que le 

permitieron a Moreno Valle superar la barrera del 2010. 
El morenovallismo hace cuentas y entiendo que si bien la imagen de su candidato tiene 

muchas fortalezas, llegó la hora de echar la carne al asador y darle a la campaña el eje de 
un referendo sobre aquello que han hecho bien en los casi dos años y medio de gobierno, 
especialmente en materia de desarrollo económico que hizo a Puebla la entidad número uno 
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en materia de crecimiento según las cifras del INEGI. Prácticamente nos dice: ¡sigan 
abriendo los ojos!  

El morenovallismo especialmente hurga en la herida más dolorosa del PRI poblano: Mario 
Marín, a quien incluso Javier López Zavala reconoce como la causa eficiente de la derrota en 
2010. En entrevista con #NosotrosLosTroles afirma que si perdió Casa Puebla se debió a que 

no pudo deslindarse de la figura del “Góber precioso”, y que cuando lo planteó, recibió 
amenazas. Más claro no pudo decirlo: “quiero reconocer el trabajo de Mario Marín, pero 

también señalar puntualmente que hubo cosas malas, excesos que la sociedad no perdona, 
que las cobró el día de la elección con su voto de castigo. Vivimos una campaña 
originalmente por lo de Lydia Cacho, pero luego el PAN y la coalición la aprovecharon y fue 

un descrédito total, una persecución y era decir más de lo mismo, aunque yo les dejé en 
claro que no iba a ser más de lo mismo”. 

¿Puede el fantasma de Mario Marín hacer ganar al morenovallismo?¿El PRI poblano todavía 
tiene que pagar sus excesos y corruptelas o ya terminaron de pagar sus pecados? Los 
sondeos indican que los poblanos identifican al “Góber precioso” como lo peor del tricolor 

junto con Carlos Salinas, y de ahí que “Puebla Unida” haya decidido explotar su imagen en 
los nuevos spots. 

Los electores indecisos, uno de cada tres todavía, tienen una disyuntiva: elegir a un 
candidato a la alcaldía con trabajo probado, demostrado al frente de la BUAP, pero que en su 
momento estuvo ligado por amistad, compadrazgo y relación institucional con Mario Marín, o 

a un alcalde que representa al proyecto morenovallista de modernización que no acaba de 
convencer a muchos poblanos por acciones estrafalarias como la Ruedota de la Fortuna y el 

teleférico, y que además ya enfrenta el desgaste que significa gobernar. 
Opciones claras: ni un paso atrás en el retorno al pasado marinista, o dame la oportunidad 

de hacer lo mismo que hice en la BUAP. ¿Y tú, qué prefieres? 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/13821-
campa%C3%B1a-de-aire-el-fantasma-de-mar%C3%ADn-vs-abre-los-ojos-20 

 
(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 

Suposiciones del voto múltiple 
Las autoridades electorales y los partidos políticos deben tener bien calculado, supongo, lo 
que pasará en la jornada comicial del 7 de julio, cuando a la hora de votar el elector vea 

repetido en la boleta, dos y hasta tres veces, algunos nombres de candidatos a presidentes y 
diputados. Es de suponerse que el detalle además de considerado, esté completamente 

solucionado. 
Para los pocos votantes no será novedoso porque puede que lo sepan, supongo. Sin 
embargo, para la gran mayoría será todo un acontecimiento atestiguar semejante fenómeno 

repetitivo del que no estará exento, supongo, quien piense que todo se deba a un error 
humano, error que se verán obligados a corregir marcando con una terrible equis las veces 

que sean necesarias para dejar en claro a quién le están dando su voto, supongo. 
Nunca se ha visto que un candidato tenga tantos chances de ser votado como ocurrirá con 
los candidatos de la coalición “Puebla Unida”, del PSI y de Movimiento Ciudadano que en 

conjunto comparten varias candidaturas comunes. Por tanto, si existieran confusiones, 
supongo, la gran mayoría serán en beneficio de sus candidatos. Es de suponerse, insisto, 

que la insignificancia esté elocuentemente considerada. 
Y bien, en ese hervidero de suposiciones es de imaginarse que los funcionarios de casilla 
sabrán perfectamente bajo qué modalidades un voto será válido, cómo tendrán que 
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contabilizarlo y cuándo tendrán que anularlo. Y que los representantes de los partidos estén 
sabidos también cómo defender sus votos y a sus representados. 

Contar los votos de una casilla siempre ha tenido su grado de complejidad por muy fácil que 
parezca, tan es así que en algunas ocasiones han contrastado los números de las actas de 
escrutinio y cómputo con los sufragios contenidos en las urnas. Y ha ocurrido que pueden ser 

más o menos dependiendo de qué lado se encuentren los mañosos, mafiosos, malosos o los 
ignorantes (adrede) de las matemáticas básicas. 

Repitamos el brete. El elector con aires democráticos irá y votará el 7 de julio por el 
candidato que mejor le plazca. No faltará, supóngalo, que viendo repetido el nombre del 
candidato de sus simpatías lo cruce las veces que aparezca. Una, dos y tres veces. ¿Qué 

garantías existen de que el funcionario de casilla contabilizará una sola vez ese voto o se lo 
incluirá dos o tres veces a un candidato? Ninguna porque todavía son pocos los que lo saben. 

En los últimos días he platicado con al menos tres candidatos a presidentes municipales que 
ignoraban las veces que su nombre o el de su oponente aparecerá en la boleta; y para los 
tres (de veras que es el colmo), les fue novedoso e incluso preocupante. Yo me pregunto, ¿si 

ellos que deberían ser los principales conocedores de la multiplicación de nombres en la 
boleta lo ignoran, qué se puede esperar de nosotros los ciudadanos, de los funcionarios de 

casilla, y de los representantes de los partidos políticos? Nada, porque el detalle a casi 20 
días de la elección no queda claro. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/13813-

suposiciones-del-voto-m%C3%BAltiple 
 

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
El caso Ceballos 

Miguel Ángel Ceballos lo negará una y otra y otra y otra vez, pero en los corrillos de la grilla 
política se insiste que ingresó a la contienda por la presidencia municipal de Puebla con el 
objeto de sumarle votos a Puebla Unida y su candidato José Antonio Gali Fayad. 

Motivado por su mentor, el ex presidente estatal del PRI Fernando Morales Martínez, 
Ceballos habría aceptado entrarle al proceso electoral bajo las siglas de un partido político 

diferente al suyo, el Partido del Trabajo, con ese único propósito. 
 Lo que no se sabía bien a bien era cómo ayudaría Miguel Ángel Ceballos a la encomienda de 
su jefe Morales. 

Una candidatura disfrazada de "oposición" para tundirle a Enrique Agüera Ibáñez desde 
varios frentes era lo más previsible.  

Otra opción era declinar a favor del ex secretario de Infraestructura para hacer campaña a 
su lado y tratar con ello de adherirle las escasas, pero valiosas simpatías que pudiera 
generar el PT en la capital. 

Declinar de esta manera generaría también un fenómeno de percepción, favorable para Gali, 
entre los electores indecisos. 

Una tercera vía asoma este lunes con las reveladoras declaraciones que hizo el consejero 
presidente del Instituto Electoral del Estado, Armando Guerrero Ramírez, a EL SOL DE 
PUEBLA. 

Según el consejero, que es la máxima autoridad electoral en el estado, a partir de la última 
reforma realizada en Puebla se aprobó que la declinación de candidatos a favor de otros 

implicara no solo la suma abstracta de simpatías, sino también la suma de los votos. 
Justo aquí podría estar la clave del caso Ceballos. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/13813-suposiciones-del-voto-m%C3%BAltiple
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/13813-suposiciones-del-voto-m%C3%BAltiple
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Armando Guerrero explica que por primera vez en un proceso electoral se establece la 
posibilidad de declinar por alguno de los rivales, y que los sufragios que reciba el declinante 

durante la jornada electoral serán contabilizados a favor del abanderado que éste decida. 
"Transferencia de votos" es el término correcto. 
Lo único que tendría que hacer el candidato del PT, o cualquier otro del estado, agrega 

Guerrero, es presentar una solicitud formal ante el Instituto y hacerlo público a más tardar el 
3 de julio, cuatro días antes de la elección. 

¿Será éste el camino que elija el candidato del PT para cumplir con su objetivo? 
El abanderado ha dicho todas las veces que ha podido que no declinará por ninguno de sus 
dos rivales. 

Que ni por Gali ni por Agüera. 
Quizá cambie de opinión en los días por venir. 

Habrá que esperar para conocer el desenlace. 
Y habrá que ver también qué opinan en el bando contrario, en la alianza 5 de Mayo. 
La "transferencia" de votos, ésa de la que habla el presidente del IEE, ha sido declarada 

inconstitucional en otras contiendas electorales. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3012985.htm 

 
(En Punto) 
¿De verdad será posible? 

A ver usted qué opina. 
Alejandro Fabre Bandini, secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos del Ayuntamiento 

de Puebla, expuso que este organismo buscará llegar a un acuerdo con el Instituto Electoral 
del Estado para que, tres días después de la jornada electoral del 7 de julio, sea retirada 

toda propaganda electoral por lo menos de las vialidades primarias del municipio. 
Justo por esos días, en el marco del campeonato mundial de Taekwondo que se celebrará en 
la ciudad, comenzarán a llegar las primeras delegaciones de los 150 países que participarán 

en este torneo deportivo 
Las autoridades municipales quieren una ciudad limpia de propaganda electoral y hacen 

bien. 
Fabre Bandini informó que emitirá un escrito a los integrantes del consejo general del para 
lograr el convenio respectivo, y expuso que espera una respuesta afirmativa. 

La intención, subrayó, es llegar a un acuerdo con el organismo electoral para que se logre la 
participación de los partidos políticos y coaliciones, para que quiten en gran parte de la 

ciudad los pendones y promoción estática en puentes peatonales con la asistencia de la 
Comuna. 
Excelente idea la del funcionario municipal. 

Sin embargo, dados los antecedentes y conocida la lentitud con que "analizan" y "definen" 
este tipo de temas en el Instituto, es casi un hecho que acabará siendo la Comuna la que 

retire, con sus propios medios, la publicidad. 
A menos, claro, que Armando Guerrero Ramírez y sus muchachos, pasada la elección, 
asuman una nueva actitud. 

¿Qué opina usted? 
*** 

El programa de "fotomulta", del que nadie da una versión oficial pero del que todos los 
automovilistas comienzan a hablar, podría también ponerse en marcha en el municipio de 
Puebla. 
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Según Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, el gobierno 
de la ciudad pedirá a la administración estatal que incluya en este programa al menos cinco 

bulevares y avenidas principales de la capital del estado y que están bajo resguardo de la 
autoridad municipal. 
A saber: el Circuito Juan Pablo II, el bulevar Héroes 5 de Mayo, la avenida Cadete Vicente 

Suárez y los Bulevares Norte y Atlixco. 
Como parte de la estrategia para evitar accidentes por conducir en exceso de velocidad, el 

Gobierno del Estado pondrá en marcha en julio el programa de fotomulta, que se basa en la 
colocación de radares que detectan cuando un vehículo rebasa los límites de velocidad, 
registrando el número de placas para que la multa sea enviada al domicilio del infractor. 

La administración estatal ha previsto instalar esos radares en vialidades de la zona 
metropolitana como la Recta a Cholula, la Vía Atlixcáyotl y el Periférico Ecológico, pero es 

bueno que se haga además en algunas de las vialidades que cruzan la ciudad. 
El programa, bien empleado, puede frenar accidentes, infraccionar a conductores 
irresponsables, y, de paso, cerrarle la llave a la corrupción. 

*** 
No es que deba ser uno católico o religioso para comprender que la concreción de los 

divorcios llamados "exprés", como propone el diputado Gerardo Mejía Ramírez, puede venir 
a incrementar el número de separaciones entre parejas poblanas como ayer lo dijo Víctor 
Sánchez Espinosa. 

El arzobispo se opuso a la iniciativa para agilizar la disolución de los matrimonios en 
conflicto, pues consideró que se debe trabajar porque las familias estén integradas donde 

reine la armonía y la paz y no al revés. 
"No lo apoyo, la Iglesia no quiere divorcios", refirió. 

Y se entiende su postura. 
A ver qué ocurre en el Congreso del Estado una vez que se le dé entrada a la propuesta del 
priista, y si es que se le da. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3012977.htm 
 

(De Facto/Efraín Núñez) 
El PREP no es infalible 
Da una mala señal la declaración del consejero presidente del Instituto Electoral del Estado, 

Armando Guerrero Ramírez, al reconocer que el sistema del Programa de Resultados 
Preliminares Electorales (PREP), que proporcionará la empresa Proisi "es susceptible de 

caerse como la del FBI, la CIA o la Interpol". 
Sobre todo en medio de la marejada de críticas que hoy caen sobre el actuar de los 
integrantes del Consejo General. 

Y es que cuesta creer que sólo porque la empresa -a la que se le cayó el sistema en las 
elecciones de Oaxaca y Yucatán, y registró retrasos en la elección de 2007 en Puebla- ofreció 

el precio más bajo fue la razón para contratarla. 
Más de 16 millones de pesos costará la operación de 161 puntos de captura y el sistema 
central que comenzará a arrojar datos certeros de la elección durante la madrugada del 8 de 

julio. 
Es decir, los poblanos no sólo tendrán una escasa información de los resultados electorales a 

las 23:00 horas del 7 de julio -el 10 por ciento del conteo- sino que además no hay certeza 
de que el sistema funcione correctamente. 
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Y más aún, el IEE no le exigirán a Proisi mayor celeridad en su trabajo, pues para Armando 
Guerrero la publicación lenta en el PREP no es responsabilidad de la firma sino de la 

complejidad en el conteo de los votos desde las casillas por aquello de las candidaturas 
comunes. Difícil de creer. 
EN AJALPAN ENTREGAN MOTOCULTORES A CANDIDATOS 

Sucedió el 28 de mayo a las afueras de la gasolinería "El Jarral de los Peñoles", entre 
Patzingo y Zinacatepec municipios del distrito de Ajalpan. 

A la entrega de motocultores, de manera clandestina, acudieron Miguel Ramírez Martínez y 
Eliuth José Alfredo Olmos Reyes, candidatos de Puebla Unida a presidentes municipales de 
Miahuatlán y Coxcatlán. 

El primero recibió 12 y el segundo nueve de estos vehículos que tienen deficiencias de 
funcionamiento en terrenos en declive.  

De los hechos tiene conocimiento la dirigencia estatal del PRI, la cual prepara con base en 
testimonios y fotografías la denuncia correspondiente.  
INICIATIVA DE PROTECCIÓN DE DATOS EN LA CONGELADORA 

A propósito de la repetida hasta la saciedad "libertad de expresión" vale la pena preguntarse 
qué sucedió con la iniciativa de Protección de Datos Personales propuesta en mayo de 2012 

por el hoy líder del Congreso Local, Mario Riestra Piña. 
Fue hace exactamente un año que el también coordinador de los diputados panistas presentó 
la propuesta de ley tras cabildearla con integrantes del gremio periodístico local. 

En su momento se expusieron los beneficios de la propuesta como el derecho de los 
periodistas a conservar la identidad de sus fuentes para proteger su integridad. 

También se señaló la importancia de una reglamentación en este sentido, tras el asesinato 
de la corresponsal de la Revista Proceso en Veracruz, Regina Martínez, hechos registrados en 

marzo del año pasado. 
Pese a los argumentos, hoy la iniciativa duerme el sueño de los justos y está resguardada en 
lo que en términos legislativos se conoce como "la congeladora". 

Quedan a deber los diputados locales con la libertad de expresión si en lugar de legislar 
sobre una reglamentación en la que serían pioneros junto a otras legislaturas como Sonora, 

Chihuahua y el Distrito Federal proponen puntos de acuerdo para pedir a la Secretaría de 
Gobernación Federal la regulación de publicaciones que difunden propaganda negra. 
Desde luego que es cuestionable la difusión de los panfletos pero en contraste se desdeña ir 

a fondo en el tema por argumentos que tienen una implicación meramente electoral. 
No está de más recordar que al principio de la LVIII legislatura estos mismos diputados 

aprobaron la despenalización del delito de difamación pero al volver al "daño moral" una 
falta civil las multas se volvieron impagables. 
En fin que es cuestionable que haya un compromiso real con el gremio, pues durante 2012 la 

llamada Ley Mondragón, la reformas sobre Proyectos de Prestación de Servicios y las 
modificaciones a la Ley Orgánica del Poder Ejecutivo, todas propuestas desde Casa Aguayo, 

fueron la prioridad. 
Y por ello la Ley de Datos Personales esperará un mejor momento para ser desempolvada, 
ya que ni siquiera forma parte de la lista de 15 propuestas de ley que serán discutidas en 

este Periodo Ordinario de Sesiones. 
Hasta el próximo lunes 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3012983.htm 
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(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
Moreno Valle, Elba Esther y Mario Marín, historia de una complicidad perversa 

No es una utopía, es la realidad: Rafael Moreno Valle Rosas, Elba Esther Gordillo Morales y 
Mario Marín Torres, son protagonistas de una de las historias políticas más truculentas en el 
Estado, que desembocó en la traición al PRI, en contubernios vergonzosos y la entrega del 

Gobierno de Puebla al PAN, consumando una complicidad perversa en 2010, bajo la 
protección del entonces Presidente Felipe Calderón Hinojosa, siendo actualmente uno de los 

beneficiarios Antonio GaliFayad,  candidato de la coalición “Puebla Unida” y sospechoso de 
alta corrupción que incluye un escandaloso enriquecimiento ilícito. 
La ficha negra, yace sobre el escritorio del Presidente Enrique Peña Nieto y en la gaveta del 

Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. Así lo refiere el reporte confidencial 
de un miembro de inteligencia nacional. 

El acuerdo se quiso hacer en el más oscuro secreto: 
Moreno Valle Rosas, a cambio del Gobierno de Puebla, ofreció a Marín su libertad absoluta, la 
aprobación de sus cuentas públicas y exigió la cabeza de funcionarios, empresarios y 

Periodistas, como chivos expiatorios. 
Elba Esther Gordillo, presionó para que se concretara el pacto, pidiendo a Marín se hiciera de 

la vista gorda de todos los movimientos de Maestros foráneos en la entidad; de la instalación 
de un bunker cibernético del SNTE, comandado por Juan Díaz de la Torre, en el hotel 
HolidayInn de la autopista, cerca del parque FINSA; de la compra cínica de votos y 

credenciales de elector; y de ordenar a las estructuras no operar a favor del priista Javier 
López Zavala, conduciéndolo a la derrota estrepitosa. 

Mario Marín Torres, aceptó para salvar su pellejo. Nunca se dio por enterado de los ejércitos 
de forasteros que trabajaban para Moreno Valle Rosas; omitió cualquier información y se 

confabuló grotescamente para orquestar una de las grandes traiciones al priismo que, hoy, 
todavía padece las consecuencias. 
Lo que nunca pensó Marín Torres, es que sería descubierto el gran complot, que toda su 

carrera política iba a quedar sellada por el desprestigio  y que no tiene forma de levantarse. 
Los ciudadanos poblanos lo desprecian y el priismo en pleno lo inscribió en la lista de 

personajes tenebrosos. 
No podía faltar la intromisión en 2010 del Presidente Felipe Calderón Hinojosa, quien trocó 
su discurso de sacar la tarjeta roja a Mario Marín Torres y de llevarlo a la cárcel, por el de 

una simple amonestación. 
Mario Marín, se pasea por las calles como si nada; se aparece en restaurantes y hoteles; 

convoca a reuniones a sus pocos súbditos. Lastimosamente, su presencia despide un aroma 
desquiciante y es despreciado por ciudadanos y la clase política, mientras que muchos que le 
fueron fieles a su proyecto y a su palabra de convertirse en un destacado Gobernador, sufren 

la persecución, el hostigamiento y la pena de haberse equivocado con él. 
¿Qué pensará  Alfredo Arango, tras las rejas del CERESO? 

¿O Javier García Ramírez, huyendo por donde su intuición lo conduce? 
¿O mi amigo Rodrigo Lazcano Fernández, involucrado injustamente en cuestiones dudosas 
por el simple hecho de acatar órdenes? 

Una de la estrategias del Gobernador panista Rafael Moreno Valle Rosas, ha sido la de 
explotar la imagen oscura de Mario Marín, para tapar sus propios yerros y culpando al 

priismo de todos los males de la entidad y el país. 
Cada vez que tiene apreturas, lo saca a relucir. En su primer año de gestión le dio resultado; 
ahora, ya nadie le cree. Su complicidad aberrante con el de Nativitas quedó a flor de piel. 
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El nieto del general repudiado, quien ha ejercido una administración de excesos, 
arbitrariedad, impunidad, soberbia y caprichos, ya no convence. Los poblanos están 

desilusionados y lo manifestarán en las urnas el próximo 7 de julio, a pesar del gasto 
multimillonario para comprar conciencias, incluyendo a dirigentes de Partidos políticos, 
dueños de medios de comunicación y Periodistas, salvo honrosas excepciones. 

Moreno Valle, pretende continuar engañando a la gente enarbolando un falso discurso de 
cambio democrático,  que en realidad raya en fascismo. Desafortunadamente, para él, los 

poblanos ya abrieron los ojos; ya no es tan fácil burlarse ni infringirles miedo con su 
gobierno del terror. 
El Gobernador panista, ha girado instrucciones para relacionar la figura del candidato de la 

alianza “5 de Mayo”, Enrique Agüera Ibáñez, con la de Mario Marín Torres. La estrategia, ya 
no pega, cuando todos saben de la confabulación inconfesable del propio Moreno Valle, la 

delincuente encarcelada Elba Esther Gordillo y Mario Marín Torres. 
Antonio GaliFayad, ha sido uno de los beneficiarios de esa turbulencia política, porque no 
sólo se hizo Secretario de Infraestructura, al que se le caen los puentes, las trabes, se le 

desbordan los ríos y es responsable directo de obras faraónicas innecesarias como el 
inservible metrobús, el teleférico y la mega rueda de la fortuna, sino que hace campaña 

como abanderado de la coalición “Puebla Unida”, intentando conservar para el PAN la 
Presidencia Municipal, en manos de otro panista, Eduardo Rivera Pérez. 
Gali, el candidato franelero, como ya es conocido, tiene dos inconvenientes: Carga con parte 

del pésimo gobierno panista de Moreno Valle, que ha maltratado y humillado a millones de 
pobres en Puebla y, ya es investigado por la Procuraduría General de la República, por el 

delito de enriquecimiento ilícito, luego de sendas denuncias por parte del Partido 
Revolucionario Institucional, del ex panista Manuel Espino y de panistas destacados como 

Violeta Lagunes y el ex delegado nacional Miguel Ángel Labastida. 
GaliFayad, posee una residencia considerada de las más lujosas del mundo y una riqueza 
que no puede justificar, representando una bofetada a la inteligencia de los poblanos y a la 

miseria que ha sido soslayada por el Gobierno del PAN que representa en Puebla, Rafael 
Moreno Valle Rosas.  

********** 
UNA PRUEBA IRREFUTABLE de lo expuesto, es lo siguiente: Era el 18 de junio de 2006; 
estaba en pleno apogeo el escándalo de la detención de Lydia Cacho Ribeiro. Reunidos en el 

hotel Presidente Intercontinental de la ciudad de México, conversaban el entonces líder 
nacional del PAN, Manuel Espino y el Gobernador Mario Marín Torres. El tema, no era otro 

que persuadir al mandatario poblano de acceder a todas las peticiones de Felipe Calderón 
Hinojosa y no meter las manos por Roberto Madrazo Pintado. El premio sería impunidad 
absoluta y el perdón a su osadía de la charla telefónica con KamelNacif. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-10/reflexiones 
 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
*El botín político del SNTE  
*¡Y las patrullas ecológicas? 

Por lo menos, unos 40 maestros y maestras están participando como candidatos de la 
coalición morenovallista Puebla Unida, a alcaldes, diputados y regidores. 

Ésa es la cuota que exigió el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) a 
esta alianza que encabeza el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas con los partidos PAN, 
PRD y PANAL. 
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Están nominados en diferentes municipios del estado, así como distritos locales electorales y 
en planillas para regidores de educación. 

Sin embargo, los dirigentes de las secciones 23 y 51 del SNTE, Emilio Salgado Néstor y Jorge 
Luis Barrera de la Rosa, respectivamente, no entregaron un cheque en blanco a Moreno Valle 
Rosas para que los docentes den su voto a los candidatos de esta coalición. 

Pidieron los primeros lugares de la lista de diputados plurinominales del Partido Nueva 
Alianza para dos de los ex dirigentes de estas secciones: Cupertino Alejo Domínguez de la 

23, y Cirilo Salas Hernández de la 51. 
No se lo negaron. 
Van directos a esa lista. 

Con estas dos posiciones seguras y las demás candidaturas, el SNTE dará su apoyo –
nuevamente- a Moreno Valle Rosas con el voto a sus candidatos. 

De ahí, que es casi seguro que los actuales líderes en Puebla del SNTE, ya estén trabajando 
con los maestros el apoyo a la coalición morenovallista. 
En 2010, Cirilo Salas Hernández, siendo líder de la sección 51 junto con el entonces 

secretario general de la sección 23, Eric Lara Martínez, trabajaron fuerte con los docentes 
para llevar al triunfo a Rafael Moreno Valle Rosas. 

El sufragio de los maestros fue la diferencia con la que ganó. 
Es por eso que nada se les está negando a los actuales dirigentes locales del SNTE. 
Prestaciones, aumento salarial, reconocimientos y candidaturas. 

Eso por los votos de los maestros. 
Bueno, es a lo que se han comprometido esos líderes 

Falta saber si tiene conocimiento de ello la dirigencia nacional del SNTE. 
La visita que se tenía programa del nuevo líder del sindicato aún no se ha dado a conocer 

para cuándo será. 
Si no es antes de la elección del 7 de julio, las sospechas crecerán. 
¿Acaso todavía ordena Elba Esther Gordillo desde la cárcel? 

Es difícil creer que el actual líder nacional se prestara a ello. 
Empero, en política como en el amor: 

Todo se vale. 
VERIFICACIÓN DE GASES 
La inversión que hizo el gobierno estatal pasado en la adquisición de patrullas ecológicas se 

fue a la basura. 
La administración morenovallista no quiso saber nada de estas unidades. 

Las desapareció. 
El resultado: 
La mayor parte de los dueños de vehículos incumplen con llevarlos a la verificación de gases. 

No hay presión oficial. 
De eso se confían los automovilistas. 

Las consecuencias son la contaminación en las calles. 
De acuerdo a especialistas, es la peor que puede haber. 
El humo y gases que arrojan los coches por el mofle se encajona en las calles. 

Tarda mucho para dispersarse. 
Mientras tanto, hace daño a la salud. 

Sin embargo, el gobierno morenovallista se preocupa más por sus obras suntuosas que por 
poner orden en ésta área. 
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La presencia de patrullas ecológicas por lo menos presionaba a automovilistas a llevar sus 
coches o pagar una multa. 

La sospecha de que los conductores y personal de éstas habían caído en la corrupción, es el 
pretexto oficial. 
Ni modo 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-10/mirador 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
Ahora o demasiado tarde para enlodar 
A 28 días de las elecciones poblanas, ¿Cómo romperán las alianzas Puebla Unida y 5 de 

Mayo el empate técnico entre Antonio Gali Fayad y Enrique Agüera en la lucha por la capital? 
¿De qué manera revertirán, desde el poder, la inminente mayoría legislativa del PRI-PVEM 

en el Congreso del Estado con la irreversible tendencia a favor en 15 de las 26 diputaciones 
locales? 
Y más cuando esta semana se documenten las corruptelas de algunos aspirantes a 

legisladores locales de Puebla Unida. 
Una prueba: Ignacio Mier Bañuelos, hijo del socio del diario Cambio y operador de Enrique 

Doger Guerrero, quien disputa la diputación por el distrito de Tecamachalco. 
A Nachito se le comprobó que como asesor del alcalde de la región compró de manera 
irregular cámaras de vigilancia, adquiridas con sobreprecio a un primo de la familia. Qué 

descaro. Ni duda cabe, una rata, herencia paterna. 
La Auditoría Superior del Estado, a cargo de David Villanueva, ha mantenido un silencio 

cómplice, lo que confirma que es tapadera de lo que le conviene. 
Pero además cada alianza ya tiene listo su arsenal para el debate y esta semana será clave 

para los misiles. 
Y es que hay un empate técnico por la capital, pero si la coalición 5 de Mayo no para a Tony 
Gali, entonces corre el riesgo de hacerlo cuando ya haya cruzado la línea a la alza y, por 

ende, como ocurrió en el 2010 con Rafael Moreno Valle, cada ataque lejos de debilitarlo, lo 
fortalezca. Sería contraproducente. Es ahora o nunca, la sugerencia del CEN del PRI. 

El problema para Puebla Unida es que se rompió la primera regla de toda campaña: el 
coordinador es uno. 
Lo que se refleja en un desorden y que los galistas se hayan convertido en reactivos de los 

agüeristas, quienes marcan la agenda de la campaña. 
El escenario es de incertidumbre democrática: ni todos los partidos opositores al PRI han 

logrado tirar a Enrique Agüera, quien en tierra ha revertido la operación exterminio. 
Pero aún con los dos yerros: los escándalos en la UDLA y la declaración patrimonial, 
azuzados en redes sociales, los priistas tampoco han bajado a Tony Gali. 

Semana de madrazos. A 28 días de la elección y 24 que concluyan las campañas. 
Mario Marín subirá la contienda como parte de la campaña negra contra Agüera, pero la PGR 

y la unidad de lavado de dinero de la SHCP darán mucho de qué hablar hacia personajes 
claves de Puebla Unida. 
#XAniversarioStatus 

Este portal cumplió 10 años. 
Una década se dice fácil. 

La neta ni yo me la creo. 
Abrazo a mis socios Valentín Varillas y Rodolfo Rivera y gracias a colaboradores, anunciantes 
y, sobre todo, ciberlectores. 
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Y con el mismo gusto que hace diez años escribí la primera columna para la primera 
temporada de Status, ahora lo hago en el arranque de la segunda. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10391&Itemi
d=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
Muchos generales, pésimas decisiones 

Ya lo dice el viejo y conocido refrán: “muchas cabezas piensan más que una”. 
Este lugar común en el argot popular puede estar lleno de sabiduría en muchos aspectos de 
la vida, más no en una campaña política. 

Mucho menos cuando el candidato se juega, en un solo volado, su vida en la política 
partidista. 

Dos preguntas sirven como contundente botón de  muestra para confirmar lo anterior: 
¿Quién carajos fue la mente brillante que le aconsejó a Tony Gali subir el tema de su 
declaración patrimonial al ring electoral? 

Y peor aún: 
¿De quién fue la idea de incluir en su propaganda electoral un spot resaltando la vocación 

empresarial del candidato, haciendo referencia a una fábrica quebrada desde hace más de 8 
años? 
Increíble. 

Quienes cobran por hacerse cargo de la estrategia mediática y propagandística de Gali, 
parecen en los hechos sus peores enemigos. 

Les dieron la tan anhelada materia prima a sus adversarios para operar la guerra en su 
contra: dos valiosas perlas cuya rentabilidad real todavía no se dimensiona. 

A ver qué dicen las encuestas; los siempre fríos números que manejan los estrategas y 
operadores del candidato. 
Porque no se trata de fallas comunes o errores insignificantes. 

Han sido hasta el momento dos auténticas catástrofes en una campaña que hasta hace un 
poco más de una semana avanzaba sin problema alguno y mostraba una tendencia 

sistemática a la alza. 
El misil del supuesto exabrupto en la UDLA fue el primer mensaje, pero se operó un control 
de daños efectivo que minimizó sus efectos. 

No se ha podido hacer lo mismo con los dos temas anteriores. 
Lo anterior, también demuestra que la línea de mando de la campaña de Gali está partida. 

Que existen muchos “generales” que se sienten con la jerarquía y los tamaños para tomar 
decisiones importantes, pero que no siguen una misma línea operativa. 
¿No me cree? 

¿Qué tal el ridículo que han protagonizado el vocero de la alianza Puebla Unida, Javier 
Lozano Alarcón y el delegado del CEN del PAN, Max Cortázar, mandando señales encontradas 

y mensajes contradictorios en el golpeteo contra Enrique Agüera? 
El primero aseguraba que existen elementos para denunciar al priista por enriquecimiento 
inexplicable. 

Al otro día, Lozano decía que no, que los elementos no eran contundentes. 
Pero tres días después, el senador se acordó que sí, que siempre sí los hay y anunció la 

inminente denuncia, la cual hasta el momento existe sólo en el discurso. 
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Y además, decidió contraatacar asegurando que existen ligas del delegado Moreno Peña con 
grupos delictivos y que con el apoyo de la bancada blanquiazul en el Senado también lo 

denunciarían. 
La decisión de meter al narco en la lucha partidista poblana prendió los focos rojos en lo más 
alto del poder político local. 

No gustó para nada por considerarla de altísimo riesgo. 
Como puede darse cuenta, no se ve coherencia en la estrategia mediática. 

Cada quien hace y deshace a su antojo. 
Si bien esto se ha convertido en un lastre para el candidato, principal afectado por lo 
anterior, los errores y gazapos han servido para ubicar en su justa dimensión a personajes 

que fueron llamados a la campaña por ser supuestamente expertos en estrategias de 
marketing y posicionamiento mediático. 

Tal vez eso sean en el papel. 
En los hechos han mostrado con contundencia su verdadero tamaño. 
Y son chiquitos. Muy, pero muy chiquitos. 

Lo peor para ellos es que, una vez más, quedaron exhibidos en el búnker de Casa Puebla. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10389&Itemi

d=71 
 
(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

Pacto por México, muy diferente en la vida real 
Mientras que en las fotografías de los famosos acuerdos todos salen sonrientes y sus 

declaraciones giran en torno a que los intereses de la República son superiores a los 
intereses partidistas, la realidad del mentado Pacto por México es muy diferente en cuanto a 

los temas electorales que se juegan este año. 
Vamos, todos se juran amistad y camaradería en las reuniones, pero apenas salen se clavan 
puñales (perdón por usar palabra prohibida por la Suprema Corte) por debajo de la mesa. 

Porque en Puebla, por ejemplo, el Gobernador Moreno Valle sigue inaugurando obras y 
edificios públicos, cuando la famosa “veda electoral” lo prohíbe. En Gobierno del Estado se 

escudan diciendo que “no se puede dejar de trabajar”. Y tienen razón, lo curioso es que en 
tooodos los eventos siempre se ponga especial énfasis en que las actuales autoridades “sí 
cumplen”, haciendo una claro proselitismo partidista. El Alcalde Eduardo Rivera hace 

exactamente lo mismo diariamente en la capital, donde los números que les dicen las 
encuestas los preocupan demasiado. 

Como exclamó alguna vez el joven dirigente panista Juan Carlos Mondragón ante la 
posibilidad de perder la Presidencia de la República allá en 2012: “¿Qué no ven que vamos a 
perder más de 200,000 empleos de panistas?”. En Puebla no son tantos, pero la burocracia 

blanquiazul sí que ronda varios miles aquí en la capital y el fantasma del desempleo los 
aterra, pues hay cientos de ellos que no saben hace absolutamente nada más que cobrar 

quincena por estar mosqueándose en un escritorio de gobierno. 
Pero además, Moreno Valle lo dijo y lo cumple (como su slogan de campaña): Hace campaña 
en sus ratos libres, para favorecer a sus candidatos en el Estado. 

Por supuesto, los priístas tampoco se quedan atrás, ya que nunca han sido unas blancas 
palomitas. Quieren recuperar a como dé lugar la gubernatura de Baja California. Un buen 

número de Gobernadores y legisladores federales han acudido a hacer campaña con 
Armando Castro Trenti en sábados y domingos (“ratos libres” pues). Y el mismo Presidente 
Enrique Peña Nieto hará lo propio el próximo 15 de junio al acudir a una sesión plenaria del 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10389&Itemid=71
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10389&Itemid=71
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Consejo Político Nacional del PRI y que se verificará en… ¡Tijuana!, de acuerdo a lo que ayer 
declaró el líder del CEN tricolor César Camacho Quiroz. 

Además, las denuncias penales y persecución de corruptazos del pasado en varios Estados 
tienen claros matices electorales: el priísta Granier en Tabasco es perseguido por un 
Gobernador perredista; ex funcionarios panistas de Jalisco son denunciados por peculado por 

el actual gobierno priísta; hay denuncias de fraudes y robo a ex funcionarios panistas de 
Guanajuato (y ahí lo denuncian los propios panistas). 

Y en Puebla las últimas dos semanas de campaña se convirtieron en anuncios mediáticos de 
demandas y contrademandas por enriquecimiento inexplicable en contra de los candidatos 
panista y priísta a la Alcaldía capitalina. ¿Cuál será en serio y prosperará? ¿Habrá más? ¿Se 

involucrará a más personajes? ¿Habrá más datos comprometedores en PGR y SAT, ahora en 
manos de priístas? Gulp! 

En fin. Es evidente que el Pacto por México expresa amor y concordia entre los partidos a 
nivel nacional, pero en los Estados la guerra electoral se lo pasa por el arco del triunfo. En 
Puebla, al igual que en los otros trece Estados donde habrá elecciones, lo único cierto es que 

tanto el PRI como el PAN y sus aliados… quieren ganar. A costa de lo que sea. 
A disfrutar el reality show pues. 

DIEZ AÑOS DE STATUS 
Ayer domingo 9 de junio el portal electrónico STATUS cumplió diez años de vida con cabal 
salud. En 2003, los periodistas Alejandro Mondragón, Valentín Varillas y su servidor, 

iniciamos la aventura de dar vida a un portal de análisis y opinión. Nunca fue el objetivo que 
fuera un medio de noticias o reportajes. 

Y aquí seguimos. STATUS no buscó ni busca ser un portento de tecnología o despliegue de 
todos los recursos que hoy existen en el ámbito electrónico. Lo importante es lo que se lee 

en él. Punto. 
Creo sinceramente que el contenido de las columnas de Mondragón y Varillas es de lo mejor 
que hay en Puebla y es una referencia obligada para todo el círculo rojo. Fuimos los primeros 

en incorporar el análisis de la opinión pública a través de las encuestas del BEAP que me 
honro en encabezar desde 1999. Hoy muchos quieren imitarnos con poca gracia. 

Agradezco en serio la amistad, apoyo y respeto de mis socios Alejandro Mondragón y 
Valentín Varillas, con quienes siempre hemos compartido no la forma de pensar o creer, sino 
la convicción de poder escribir con inteligencia. 

Pues felicidades a todo el equipo de colaboradores y a quienes hacen y han hecho posible 
STATUS, intentando no olvidar a nadie, sobre todo: Danny (el queridísimo Tío Lolo), Josué, 

Pilar y a los inolvidables Roxana y Martín. 
¿Otros diez? Mínimo. 
COMO SIEMPRE, BEAP RANKEADO NACIONALMENTE 

Un motivo de orgullo más este día para su servidor es que nuevamente aparecemos (el 
BEAP, pues) en el Ranking Nacional de Agencias de Investigación de Mercado y Opinión 

Pública de la Revista Merca2.0 (último número del mes de mayo), el medio más influyente 
en el ámbito de la mercadotecnia en nuestro país (sitio 46). Ahí se encuentran todas las 
agencias nacionales. 

Somos la única empresa de Puebla en el ámbito de la medición cuantitativa que aparecemos 
en el mencionado ranking. Solo aparece, también de Puebla, MercaDiez, de mi querido 

amigo Martín Diez, especializada en el análisis cualitativo (la mejor en Focus Groups en la 
región). Ambos pertenecemos a la Mesa Directiva de la Asociación de Empresas e 
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Instituciones de Investigación de Mercado y Opinión Pública de Oriente, A.C. (ADEI). Nadie 
más de Puebla. 

Creo que estar en esos niveles de medición de la industria de la investigación de mercados 
es lo único y más importante para el BEAP, S.C., no las contiendas partidistas de cada año 
con nuestros críticos consuetudinarios. 

Aquí seguimos y seguiremos, como desde 1999. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10390&Itemi

d=72 
 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

En la Elección Poblana, el Congreso es la Clave 
Más allá de la puja por la Presidencia Municipal de Puebla, las coaliciones tienen como 

objetivo central ganar la mayoría en el Congreso. 
El propio Rafael Moreno Valle sabe que sin el Congreso en su bolsillo poco podrá hacer los 
años que le restan a su sexenio. 

Los escenarios se cruzan como víboras prietas. 
Vea el lector. 

Si la Coalición Puebla Unida gana el Congreso y pierde la alcaldía poblana las cosas no 
estarán nada mal para el gobernador, una vez que el que tiene el control de los diputados lo 
tiene todo. 

Bartlett sometió a Gabriel Hinojosa a través del Congreso. 
Le ató las manos. 

Lo llevó contra la pared. 
El protagonismo de Hinojosa de poco le sirvió: Bartlett no lo dejó brillar ni gobernar. 

Eso sí: hubo escándalos, protestas y garrotes. 
Melquiades Morales no se inmutó cuando Luis Paredes ganó la Presidencia Municipal. 
Al contrario: le dio libertades y un diálogo demasiado concertador. 

Eso sí: el Congreso no le aprobó sus cuentas públicas. 
Fiel a su naturaleza, Paredes se enredó sin ayuda y terminó metido en un desprestigio 

brutal. 
Lo demás ya es historia: se exilió, se metió en un uniforme militar, se dejó crecer la barba y 
el cabello, se extravió en su laberinto. 

Mario Marín no tuvo que enfrentar a ningún alcalde de oposición. 
O sí: a uno de su propio partido: Enrique Doger. 

Gracias a que tuvo el Congreso de su lado en los días más aciagos del caso Marín-Cacho, y 
ya con Moreno Valle fuera de la legislatura, el entonces gobernador le cerró a Doger todos 
los caminos para lo que tanto ambicionaba: que los diputados desconocieran a Marín y lo 

entronizaran al instante. 
En este escenario, si Enrique Agüera llega a la Presidencia Municipal tendrá, sin duda, un 

diálogo maduro con el gobernador y un Congreso enemigo. 
La otra orilla podría tocarse si la Coalición “5 de Mayo” gana el Congreso y pierde la alcaldía 
de Puebla. 

El acoso contra el gobernador sería brutal. 
Todos los días, a todas horas, en todas las sesiones, el PRI y sus aliados estarían en su 

contra. 
Lo mismo le pasaría a Tony Gali Fayad en caso de que llegara a la alcaldía. 
La pesadilla sería legislativa y tendría todo el apoyo de la Federación y del CEN del PRI. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10390&Itemid=72
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10390&Itemid=72
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Los diputados priistas correrían a sus anchas por los pasillos del Congreso y le harían ver su 
suerte a Moreno Valle. 

Las encuestas serias, las menos, hablan de un empate técnico en el tema de las 
diputaciones, cosa que de concretarse dejará el legislativo aparentemente en manos de 
nadie. 

El escenario al día de hoy es tan apretado que de seguir así el que gobierne lo hará por una 
mínima diferencia. 

Eso implicaría, faltaba más, un gran poder de concertación y una política a la alta escuela. 
Nunca como en ese prisma los grandes acuerdos sacarían adelante el trabajo legislativo. 
Se ve imposible, aunque sólo lo difícil es estimulante. 

Un Desgarre Natural (en la Muerte de mi tío Jorge). Mi madre tuvo en mi tío Jorge al menor 
de sus hermanos. 

Amante de la música de las Grandes Bandas, gracias a él descubrí muy joven a Benny 
Goodman, Gene Krupa, Lionel Hampton, Billy Mays, Harry James y Glenn Miller, así como lo 
mejor del buen jazz blanco. 

Sus acetatos se tocaban todos los días donde él se paraba. 
Una temporada la pasó en un departamento que mis papás rentaban en la añeja colonia 

Lorenzo Boturini, en la ciudad de México. 
Ahí llegó él con sus decenas de discos y su gusto por la buena conversación. 
Con él aprendí a discutir sobre cualquier tema. 

Y es que era un lector agudo metido en una coraza de polemista frío, cerebral, sanguinario. 
El tiempo lo fue cambiando. 

Su estancia en la ciudad de Puebla –ya con su esposa y sus hijos- lo volvió un pan. 
Un pan de dulce para los días amargos. 

Lo dejé de ver hace varios años: su agenda dejó de cruzarse con la mía. 
Este sábado se fue al cielo al compás de Let´s Dance, siempre, sí, con el clarinete impecable 
de Benny Goodman. 

Descanse en paz. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5507 

 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
Aún no hay certeza de quién puede ganar las elecciones 

La ventaja de Gali Fayad en la capital no es definitiva 
Escándalo en puerta por residencia en San Antonio, Texas 

Ante una contienda electoral tan cerrada y competida como la que se vive en la entidad, 
todavía no es posible pronosticar con cierta seguridad quién será ganador, y menos cuando 
el porcentaje de indecisos y de aquellos que se niegan a responder por qué candidato o 

coalición votarán en las elecciones del primer domingo de julio ronda los 20 puntos. 
Las informaciones de uno y otro bando son contradictorias. Los priístas sostienen que llevan 

la delantera en 16 de los 26 distritos, por lo que obtendrán la mayoría parlamentaria, y los 
de la coalición morenovallista dicen que ganarán 19 distritos y las principales cabeceras y 
que, en no pocos casos, la diferencia la marcarán las candidaturas comunes que hicieron con 

Movimiento Ciudadano, el Partido del Trabajo y el Partido Pacto Social de Integración. 
En la capital del estado, los estudios de opinión dan una ligera ventaja al candidato de la 

coalición Puebla Unida, José Antonio Gali Fayad, sobre el abanderado de la alianza 5 de 
Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, sin embargo no es significativa. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 10 de Junio de 2013 

 
 

       232 15 37 

 
40 

De ahí que en los últimos días se haya intensificado la guerra sucia, tanto en las calles como 
en las redes sociales, en las que uno y otro bando se descalifican. 

Los de la alianza 5 de Mayo —conformada por el PRI y el PVEM— ponen en entredicho el 
origen y el crecimiento de la fortuna de la familia Gali Fayad, a partir del reportaje difundido 
en el programa Punto de Partida. 

Y los morenovallistas cuestionan la veracidad de la declaración patrimonial del ex rector de la 
BUAP, y los vínculos personales y políticos de Enrique Agüera con el ex gobernador Mario 

Marín Torres. 
Esta situación de alta competencia e incertidumbre electoral, en la que cualquier error puede 
costarle al que lo cometa la presidencia municipal, es lo que dificulta la realización de uno o 

más debates entre los dos principales candidatos a la alcaldía capitalina. 
Más que Enrique Agüera, son sus asesores los que no quieren ir a un debate por la fundada 

sospechada de que los organizadores del mismo —Actívate por Puebla y el Centro 
Empresarial de Puebla— podrían tenderle una trampa o meterlo en aprietos con alguna 
escandalosa revelación que les fuera imposible revertir en la recta final de la campaña. 

El equipo de Gali Fayad está concentrado en ampliar, de alguna manera, la mínima 
diferencia que hoy le otorgan sus encuestas, mientras que los agüeristas parecieran estar 

apostándole al día D, confiando en lo que el domingo 7 de julio puedan hacer sus operadores 
y movilizadores de tierra con sus más de 40 mil promovidos en el municipio de Puebla. 
EN CORTO 

Tómelo con reserva, pero una fuente de buen nivel me asegura que esta semana podría 
estallar un escándalo vinculado con una residencia —no declarada oficialmente— en San 

Antonio, Texas, propiedad de un candidato a la presidencia municipal de Puebla. La 
documentación estaría ya en manos de algunos medios nacionales, entre ellos Reforma. 

De acuerdo con información preliminar, este golpe mediático estaría siendo instrumentado 
por un operador de medios del Distrito Federal de nombre Héctor Gandini, quien tiene o ha 
tenido entre su cartera de clientes al gobernador de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa; a la 

ex gobernadora de Yucatán y actual secretaria general del CEN del PRI, Ivonne Ortega 
Pacheco; y al ex alcalde de Huixquilucan, estado de México y actual director de Banobras, 

Alfredo del Mazo Maza. 
Héctor Gandini fue visto hace unos días, por cierto, con el dirigente estatal del Partido Nueva 
Alianza, Gerardo Islas Maldonado. 

*** 
En el cuartel de campaña de José Antonio Gali Fayad han vuelto a la tranquilidad después de 

que hace unos días el candidato de la coalición Puebla Unida a la presidencia municipal de la 
capital del estado comenzó a perder puntos, de acuerdo con mediciones de la encuestadora 
Parametríaque tiene como director asociado a Francisco Abundis. 

Esta empresa, dedicada a la investigación estratégica de la opinión y análisis de resultados, 
pone a Gali Fayad seis puntos arriba de Enrique Agüera, ventaja que en algún momento 

incluso llegó a ser de nueve puntos. 
Parametría, de acuerdo con fuentes panistas, tiene a los candidatos a diputados de la 
coalición Puebla Unida con ventaja en 19 de los 26 distritos locales en que se divide la 

entidad, así como en las principales cabeceras gracias a los votos que le suman Movimiento 
Ciudadano, el Partido Pacto Social de Integración y el Partido del Trabajo, este último enSan 

Martín Texmelucan y Huauchinango. 
*** 
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Este domingo se realizó en Zacatlán una manifestación para protestar por la creciente ola de 
robos y delincuencia en este municipio de la Sierra Norte de Puebla, y los escándalos 

protagonizados por algunos funcionarios municipales, como el director de Desarrollo 
Urbano,Emmanuel Manzano Aguilar. 
La llamada marcha del silencio, a la que se colaron algunos activistas del candidato del PRI a 

la presidencia municipal, José Luis Coriche Avilés, recorrió las principales calles del centro de 
Zacatlán, en las cuales han aumentado los asaltos de comercios y transeúntes en los últimos 

dos meses. 
Entre los marchistas se comentó que el incremento de los índices delictivos está relacionada 
con la demora del presidente municipal Mario Alberto Cruz González para nombrar director 

de Seguridad Pública, tras la renuncia de Dante Castilla Orozco, y para sancionar a los 
funcionarios que abusan de sus cargos o incurren en escándalos como el ya citado director 

de Desarrollo Urbano, que borracho se metió al zócalo con todo y camioneta el domingo 19 
de mayo. 
    

*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(La Hora Política/Carlos Flores Mancilla) 
¡Mas claro, ni el agua…! 

César Camacho Quiros, Presidente del CEN del PRI, en su última visita a Puebla, exigió a las 
autoridades electorales poblanas conducirse con respeto y neutralidad en el proceso electoral 

del próximo 7 de julio para evitar que el Revolucionario Institucional defienda el triunfo en 
los tribunales federales. El mensaje, cargado de jiribilla y con una clara advertencia, tuvo 

como destinatario a políticos y funcionarios estatales y municipales, quienes han acorralado 
a los dóciles y sumisos consejeros del IEE y del Tribunal Electoral del Estado de Puebla, para  
inclinar la balanza a favor de los candidatos de la coalición Puebla Unida. 

La postura del dirigente nacional priista, que ha endurecido en las últimas semanas, va 
encaminada a judicializar el proceso electoral en caso de que los resultados no favorezcan a 

los candidatos priistas. Sin duda, una mala señal para el avance democrático de Puebla y el 
país. La velada amenaza, preocupa a quienes están realizando maniobras al margen de la 
Ley, alientan la guerra sucia y favorecen actividades de grupos que promueven el desorden y 

la violencia. 
Las declaraciones de Camacho Quirós, no tuvieron desperdicio. Por primera vez fue muy 

duro en los señalamientos en contra de Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador del Estado a 
quien ubicó como incongruente. En escenarios nacionales es toda amabilidad, atento y 
respetuoso de los acuerdos tomados, pero en su aldea hace todo lo contrario. Lo calificó, sin 

decirlo de manera directa, por su nombre, como político de medio pelo, que no representa 
un riesgo para hacer abortar el Pacto por México. Para analistas políticos poblanos, lo 

expuesto por el líder nacional priista, son tambores de guerra que desde antes de iniciar el 
proceso electoral empezaron a sonar, cuyos timbales acallarán con respeto, civilidad y 
madurez política.   

Ante esta situación, es tiempo aún de detener las descalificaciones y la oleada de agresiones 
verbales, panorama  que se ve más que difícil, pero no es por demás intentarlo. A menos de 

un mes de las elecciones, como van las cosas, en el horizonte se atisban negros nubarrones 
que ensombrecerán el proceso electoral, cuyos resultados finales estarán en manos de los 
consejeros del tribunal federal electoral y con ello la democracia, que no puede ser impuesta 
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ni perfeccionada invocando a la violencia o apelando a medidas o comportamientos al 
margen de la Ley o de las instituciones, tendrá severo retroceso, desde luego con daños 

colaterales para los poblanos, inermes ante la ola de ambiciones políticas e intereses 
personales. SSALUCITA DE LA BUENA. 
http://e-consulta.com/columna/2013-06-09/%C2%A1mas-claro-ni-el-agua%E2%80%A6 

 
(Ernesto García Cholula) 

Sube de tono y sabor, Guerra Sucia entre Gali, Agüera y Ceballos 
Durante estos últimos días la llamada guerra negra o guerra sucia entre los candidatos a la 
Presidencia Municipal dePuebla, Tony Gali, Enrique Agüera y Miguel Ceballos, ha subido de 

tono, color y sabor, ya que estando a 4 semanas del día de la elección, las estructuras de 
cada candidato utiliza para su beneficio los errores del otro, en donde las redes sociales 

como el Facebook y el Twitter juegan un rol principal, pues son los espacios en donde al 
publico les llega la noticia de formar inmediata sobre el enriquecimiento ó tropezón del 
contrincante; aunque ya se comienzan a escuchar los llamados de un alto al fuego en este 

tema, lo más lamentable es que aumentará de nivel, pues la guerra negra se ha convertido 
en parte en las contiendas electorales en México. 

Y si bien es cierto, en una elección lo que debe de prevalecer son las propuestas, cada vez es 
más frecuente y hasta esperado la guerra sucia entre los candidatos, por ejemplo al inició de 
la campaña a los hoy candidatos les empezaron a sacar sus “trapitos al sol”, por un lado a 

Enrique Agüera, sus viajes costosos, la relación con el ex gobernador Mario Marín Torres, y 
la “poca efectividad” con la que mejo la BUAP; mientras que a Tony Gali, lo relacionaron con 

el enriquecimiento que logró durante su paso por la administración estatal, por las caídas y 
retrasos de algunas obras, y por supuesto por la relación con el Gobernador Rafael Moreno 

Valle; por otro lado, el Profe Ceballos fue atacado por viejos lobos de mar, quienes lo 
llamaron “traidor” pues dejo las filas del PRI para transformarse en Petista, con el objetivo 
de obtener una candidatura, ya que para él en el tricolor las cosas no andan bien. 

Aunando a estas campañas negras que por supuesto se orquestan en las cúpulas partidistas, 
súmele los reportajes en contra de los candidatos Tony Gali y  Enrique Agüera que se han 

publicado en Televisa a través del programa Punto de Partida de Denise  Maerker, en donde 
los señalamientos de enriquecimiento, la compra de terrenos y casas lujosas, son los 
producto que utilizado por los operadores y estrategas políticos. 

Pese a los llamados por parte de los propios candidatos y de los líderes partidistas, para que 
frenen estas guerras sucias, es nula la respuesta ya que este tipo de actitudes que sin duda 

empeñan la elección, también son el sazón que la gente espera en una campaña, pues quien 
no ha escuchado aquella frase:“todos tienen cola que les pisen”, aunque en una cultura 
comoMéxico, la gente se va con lo que ve y se dice, y no se toma el tiempo para indagar y 

escuchar las reales propuestas, de ahí otra frase popular: “Todos son iguales, prometen y 
nunca cumplen”. 

Como le mencionaba líneas arriba, estamos a 4 semanas para que sea el día de la elección 
por lo que desafortunadamente las campañas negras aumentaran de tono y serán más 
notables, ya que lo importante en la política es el triunfo cueste lo que cueste, pues como 

dicen por ahí: “En el amor y en la guerra todo se vale”, o como dijera Luis Favre, experto en 
marketing político “No se gana una campaña con guerra sucia, nunca.” 

::: 
Cierra campaña Torres Zenteno va por la Secretaría General del S.N.T.S.S. 

http://e-consulta.com/columna/2013-06-09/%C2%A1mas-claro-ni-el-agua%E2%80%A6
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Quien ya cerró campaña y no precisamente para una diputación o una alcaldía en Puebla, fue 
Francisco Javier Torres Zenteno, candidato a la Secretaría General del S.N.T.S.S. Sección 

Uno Puebla, por la planilla denominada "Honestidad y Trabajo", quien ofreció un sindicato de 
puertas abiertas y un alto total a la “corrupción”. 
En su evento celebrado en la capital poblana, Torres Zenteno,dijo que desde hace 7 años ha 

sido testigos de tanta injusticia, por lo que resaltó que de triunfar pugnará por la unidad en 
esta sección uno, para informar detalladamente de las finanzas del Sindicato, buscar la firma 

de más convenios para lograr cursos de actualización y especialización. De esta manera, 
serán 200 los Delegados irán al Congreso Seccional Ordinario que se realizará el 14 de Junio 
para elegir al nuevo Secretario General del SN.T.S.S. Sección Uno Puebla, evento en el que 

estará presente el Comité Ejecutivo Nacional para avalar el proceso. 
::: 

La Frase. 
“La política es el arte de buscar problemas, encontrarlos, hacer un diagnóstico falso y aplicar 
después los remedios equivocados” (Groucho Marx) (1890-1977) 

http://e-consulta.com/articulo/2013-06-09/sube-de-tono-y-sabor-guerra-sucia-entre-gali-
ag%C3%BCera-y-ceballos 

 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
Lastiri, Zavala y el deprimente panorama del PRI en Tehuacán 

El panorama electoral para los priístas de Tehuacán hoy más que nunca es desalentador, 
sombrío y deprimente. 

Y es que las esperanzas de triunfo para el próximo 7 de julio sencillamente han dejado de 
ser lo que al principio fue una lejana utopía. 

Los causantes de la desolación priista tienen nombre y apellido y van más allá de los dos 
candidatos a diputados locales y presidente municipal: Geraldine González, Luis Cobo y –el 
impugnado-Álvaro Alatriste, mejor conocido como “El Mostro”, quienes son sólo las nocivas 

consecuencias de imposiciones sustentadas en los intereses económicos -que no políticos- de 
los dirigentes del PRI. 

Pero no únicamente ganaron los intereses económicos, también la blandengue y sumisa 
actitud, como es el caso de la candidata a diputada por el distrito 25 (Tehuacán Sur), 
Geraldine González de la Garza. 

La misma que por su insípida trayectoria política, no logra convencer ni a los propios priístas 
que viven en el distrito por el cual compite, excepto al poderoso subsecretario de 

Prospectiva, Planeación y Evaluación de la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL), Juan 
Carlos Lastiri Quirós, su principal impulsor o mejor dicho su “impositor”. 
Lastiri fue la única carta presentada por Geraldine González para hacerse de la candidatura, 

pero dadas las actuales circunstancias, el funcionario federal no expondrá su capital político 
pese al lazo que los une, sobre todo luego de que el presidente Enrique Peña Nieto ha pedido 

a sus súbditos que se abstengan por completo de usar los recursos de la Cruzada Contra el 
Hambre para beneficiar a algún candidato. 
  

Los gritos de desesperación de Geraldine González, disfrazados en una amenaza de renuncia 
a la candidatura por el abandono que padece, han llegado a los oídos repelentes de un 

impotente delegado político regional, llamado Javier López Zavala, quien sólo ha acertado a 
encogerse de hombros y retraer sus manos abiertas. 
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Zavala sigue a las órdenes de Casa Puebla y si el PRI pierde en Tehuacán, es un asunto que 
francamente no le quita el sueño. El ex candidato a la gubernatura ya leyó a Maquiavelo y 

todo parece indicar que el único que le cree es el delegado del CEN en Puebla, el colimense 
Fernando Moreno Peña. 
Todo eso y la de sobra conocida oposición de un inhabilitado Álvaro Alatriste, quien a mitad 

del camino fue bajado de la contienda y en el peor de los cinismos colocó como candidata a 
su esposa Ernestina Fernández, para luego volverla a quitar e ir otra vez como candidato, 

aunado a la incipiente campaña que realiza Luis Cobo Fernándezante los inexistentes apoyos 
tanto del partido como de las dependencias federales, tienen al PRI al borde del abismo en 
Tehuacán. 

Obviamente el estado de ánimo de la militancia está por los suelos, tanto que –por salud 
mental- muchos se han desentendido de la actividad partidista. 

Y lo han hecho públicamente y de manera escrita con firma de por medio, para que no haya 
lugar a dudas o aclaraciones banas. 
Se trata de la mismísima estructura electoral con que el PRI juró que ganaría los distritos y 

el municipio, un propósito que cada día que pasa se aleja más y más de convertirse en 
realidad, ante elabandono y la indiferencia –que ya raya en cinismo- de Moreno Peña, Pablo 

Fernández del Campo, Javier López Zavala y Juan Carlos Lastiri, este el verdadero “héroe de 
la película, papá”. 
¿Verdad Geraldine? 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
 

(Trascendió Puebla) 
:Que sólo un fraude electoral orquestado por el Comité Ejecutivo Nacional del SNTSS para 

imponer a la actual tesorera Miriam García podría impedir el triunfo del médico Francisco 
Javier Torres Zenteno como secretario general de la sección 1 en Puebla. 
Los cierres de campañas han resultado una verdadera demostración de respaldo de los 

trabajadores del Seguro Social que ven en Torres una opción para sanear a la sección 
sindical que ha estado en poder de una verdadera mafia de terror. 

Serán los 200 delegados acreditados al Congreso Seccional Ordinario programado el viernes 
14 de Junio al que asistirá el Comité Ejecutivo Nacional para avalar el proceso que se 
realizará los días 12 y 13 y los resultados se podrán conocer la 14 de Junio. 

:Que por primera vez la UNAM aplica en la Ciudad de Puebla el examen de admisión para los 
aspirantes a cursar las diferentes licenciaturas que ofrece la máxima casa de estudios del 

país y de las mejor calificadas en Latinoamérica. 
:Que la senadora Blanca Alcalá Ruiz prepara otra intensa gira al interior del estado para 
respaldar a los abanderados a presidentes municipales y diputados como ocurrió en el 

distrito 20 de Ciudad Serdán donde encabezó actos multitudinarios. 
De los 13 municipios de aquel distrito, los candidatos a la diputación local Germán Jiménez , 

de Puebla Unida, y Ramiro González, de 5 de Mayo, se disputan los ubicados en la Sierra 
Madre Oriental, en los límites con el estado de Veracruz, y todo indica serán el fiel de la 
balanza en la jornada del 7 de julio próximo. 

:Que el empresario José Abed tomó con mucha calma la decisión de la Comisión Nacional del 
Agua de imponer una clausura al relleno sanitario de Chiltepeque al optar por recurrir a la 

protección de la justicia federal quien finalmente le concedió un amparo. 
Independientemente de atender los requerimientos de la dependencia federal, el propietario 
del relleno sabe de la magnitud del conflicto social y de higiene que se causarían en la ciudad 
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capital por el hecho de cerrar el tiradero de basura, que causaría una grave crisis en la 
recolección de basura. 

:Que el arzobispo de Puebla Víctor Sánchez se empieza a convertir en una especia de 
contralor religioso del proceso electoral local y con ello tener una participación activa en las 
elecciones, principalmente dirigido al comportamiento del organismo electoral.  

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9183049 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
Aguilar y Arango, el contraste 
La polémica en el distrito 15 en la ciudad de Puebla por la contienda electoral es por los 

puntos de ventaja de Jorge Aguilar Chedradui, si son 15 o 20 sobre su contrincante de la 
Coalición 5 de Mayo. 

Se trata del distrito del sur de la ciudad capital con predominio priista, el voto duro del PRI 
en las últimas elecciones. 
Ni el apellido Doger le modificó las tendencias de intención del voto o en conocimiento, antes 

bien le ha beneficiado porque el economista ex rector de la BUAP no hace campaña en el 
distrito y cuando la hace, enfoca su discurso en su historia como rector que a nadie interesa. 

La de Aguilar Chedraui es una campaña de éxito en una de las zonas “populares” que se ha 
sabido ganar la simpatía de padres de familia, de jóvenes y hasta de los niños. 
Se trata de un ex secretario de Salud del gobierno del estado que contrasta en resultados y 

prestigió, lo que inevitablemente lleva al terreno de los contrastes. 
Mientras el ex secretario de Salud del sexenio anterior Alfredo Arango García está recluido en 

el penal de San Miguel, procesado por diversos delitos, con malos resultados en el sector 
salud, otro ex secretario se somete al escrutinio de la sociedad al postularse como 

candidatos a una diputación local. 
No hay colonia, barrio o unidad habitacional donde no haya sido bien recibido el candidato de 
la coalición Puebla Unida. 

Jorge Aguilar se perfila como uno de los mejores aportantes de votos a la coalición y en el 
mejor de los casos aspira a empatar el número de boletas con la fórmula de Antonio Gali 

Fayad a la Presidencia Municipal de Puebla. 
En la cascarita de futbol con escolares a la salida de las escuelas, bailando en las colonias 
populares, dialogando cara a cara en las visitas domiciliarias y en actos masivos, el 

abanderado de Puebla Unida ha resultado toda una revelación en la campaña electoral. 
José Doger Corte le pide a Jorge Aguilar que firme ante un notario el compromiso de 

permanecer en la diputación por los 4 años 8 meses, como él lo hizo, empero Aguilar le pide 
a Doger que primero gane la elección antes de firmar permanecer en un cargo que no tiene. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9183046 

 
(Verónica Mastretta) 

El fresno y el palacio 
Al antiguo barrio de Xonaca nos llevaban de niños. Mi abuela tenía por ahí unos terrenos en 
los que estuvo una ladrillera. Ahí, en lo que ella consideraba las afueras de la ciudad, le 

encantaba criar gallinas y engordar puerquitos. Se llegaba por las faldas del cerro de Loreto, 
por la calle de la Cruz Roja hasta llegar a la inquietante Fuente de los Muñecos, construida 

sobre un pozo seco en memoria de los hijos de un caporal de Maximino Ávila Camacho que 
en una tarde de lluvia se perdieron rumbo al colegio. Se asumió entonces que se los tragó el 
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pozo. A mí esos niños de talavera adentro de la fuente siempre me dieron miedo, aunque 
hace poco supe la leyenda. 

Sus esculturas y su fuente tienen algo fantasmal. Al pasar por la fuente se entraba a un 
mundo misterioso y remoto. Xonaca era entonces parecido a algunas calles de Coyoacán. 
Tenía una iglesia de piedra sin estuco, con un atrio sembrado con fresnos que ya entonces 

eran enormes, y frente a ella un edificio abandonado. Nada menos que el antiguo palacio 
episcopal en donde muchas noches durmiera Juan de Palafox cuando quería descansar y 

retirarse al campo. La iglesia, como ahora, se erguía bien conservada y con un culto vivo y 
ferviente; no así el palacio, que estaba entonces cayéndose a pedazos. 
El barrio, uno de los primeros de Puebla, recibió su nombre del cerro de Xonaca. Cuando se 

fue edificando, todo ese rumbo estaba lleno de arroyos y ojitos de agua que desembocaban 
en el río San Francisco. Hoy sólo quedan vestigios de todo, tanto del entorno natural como 

de lo que fuera el barrio con su carácter colonial, sus arcadas, su pequeño acueducto. En 
medio del desorden urbano y avenidas enormes, de repente, como un regalo, una sorpresa y 
don, aparece el pequeño espacio en el que está la iglesia, dividida del palacio por una 

callecita en la que reina un fresno que debe de estar cumpliendo ya los 200 años. Está casi 
al final de su vida, porque los fresnos no suelen vivir mucho más. Como dice José Luis 

Escalera, mi acompañante y guía el viernes pasado a ese recorrido por el pasado y la 
memoria, ese fresno es el más hermoso de Puebla. Es perfecto. No ha recibido "podas de 
equilibrio" ni otras aberraciones que suelen hacer los humanos sobre los árboles. 

¡Seguro no lo han visto los de parques y jardines de ninguna administración! ¡Dios nos libre 
de tal desgracia! Una mano anónima en el pasado le ha creado alrededor un redondel 

enorme para enmarcar su belleza y protegerlo de los coches y los vándalos. Su sola 
contemplación y su presencia crean una "experiencia religiosa", que diría una canción y 

entendiendo a la palabra religiosa desde su raíz, que es religar con el espíritu superior. El 
antiguo palacio episcopal fue comprado por una empresa transnacional que opera los 
restaurantes El Portón; lo ha restaurado y ha creado ahí uno de los espacios más 

interesantes y entrañables de Puebla. 
Por supuesto que hubo quién se cortó las venas por ello, pero antes, a nadie le interesó ni 

comprarlo ni restaurarlo, ni a la misma Iglesia católica ni a los gobiernos, que ambos, por 
dinero cuando quieren, no paran. En Puebla, como decía una amiga de México, da miedo ver 
a un árbol bonito y grande. Basta admirarlos para que al día siguiente aparezcan podados o 

mutilados. Este árbol sin defecto, perfecto y maravilloso, con un tronco enorme y sin 
cicatrices, al igual que el antiguo palacio episcopal han sobrevivido a la barbarie de los 

poblanos de los últimos 70 u 80 años. 
Mi mamá heredó de sus papás en esa zona, en 1975, un terreno que afortunadamente 
expropió Marco Antonio Rojas para hacer ahí un parque. 

Ella era una persona generosa y amaba a su ciudad; no se opuso y aceptó las bajas 
indemnizaciones de entonces, "es para un parque, así que está bien", nos dijo. El viernes 

terminó ahí nuestro recorrido al pasado: viendo jugar a los niños y a los jóvenes en uno de 
esos escasos oasis que son los parques de Puebla. 
Quiero guardar en mi memoria la imagen del fresno de Xonaca, lo que queda del carácter del 

barrio, la silueta del antiguo palacio y la agradable conversación entre José Luis y yo, unidos 
por el cariño que se tuvieron nuestras mamás y que queremos honrar con un pequeño 

proyecto de rescate de un rinconcito de Xonaca. 
En eso andamos. En ese rinconcito cabe un nuevo fresno o una jacaranda que queremos 
dejar ahí, para que alguien, en 200 años, los contemple. 
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http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9183051 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
¿Y la autoridad? 
A través de los medios de comunicación, por las redes sociales, persona a persona, por 

mensajes de texto; en fin, todo mundo se queja de la maldita guerra sucia en las campañas 
y nadie hace nada para detenerla. 

Ni la autoridad federal, ni la estatal, ni mucho menos la municipal han metido las manos 
para detener la embestida ilegal que los operadores de los sótanos de los partidos han 
llevado a cabo para denostar, denigrar, deshonrar, injuriar, difamar, calumniar y poner en 

mal a los distintos candidatos. 
Lamentablemente, la guerra de lodo que se guisa y sirve en Puebla tiene patrocinadores con 

mucho dinero que harán todo lo posible por arremeter en contra de su oponente a fin de 
lograr el triunfo el próximo 7 de julio. 
La batalla electoral que libran los candidatos a la presidencia municipal de Puebla, Enrique 

Agüera Ibáñez (PRI y Verde), y José Antonio Gali Fayad (PAN, PRD y Panal), es la más 
cruenta, sangrienta y agresiva que cualquier otra en la historia de Puebla. 

Los candidatos han tratado de no tocarse directamente, toda vez que sus mensajes 
personales, al final, no han sido directos. 
Cuidan las formas y prefieren alejarse del estiércol que tira en su contra su adversario. 

Sin embargo, los equipos de ambos abanderados están metidos de lleno en la campaña 
negra, en su implementación, ejecución y distribución. 

Los simpatizantes de Agüera acusan a los de Gali, y viceversa. Ambos grupos se culpan de 
bajar la propaganda, de distribuir volantes, discos y todo tipo de artículos para descalificar a 

su abanderado. 
Lo cierto es que la guerra sucia no termina, ni mucho menos, cesará. Al contrario, en la 
medida que se acerquen los tiempos para los cierres de las campañas, habrá más mentadas 

de madre, escupitajos, patines, patadas traperas y chingadazos a la mala. 
No hay otra forma de expresar cómo se está dando la guerra sucia en contra de Agüera y de 

Gali. 
Ayer, por lo pronto, detuvieron a un grupo de responsables que tiraba cualquier cantidad de 
panfletos en contra de Enrique Agüera, quien ha tenido que nadar a contracorriente y librar 

un sinfín de obstáculos para continuar su carrera. 
Y es que todo mundo pensó que Agüera caería a las primeras de cambio una vez que fuese 

candidato; sin embargo, el arrastre que ha tenido entre los poblanos encendió los focos rojos 
en Puebla Unida. 
Lo mismo ocurre con José Antonio Gali, quien mantiene su línea discursiva para apoyar a los 

poblanos deslindándose del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. 
Gali, inteligentemente, intentó desprenderse del amparo del mandatario estatal para mostrar 

que es un nuevo político que tiene ganas de hacer las cosas. Su simpatía hace química con la 
gente y es bien recibido. 
El ex secretario de Infraestructura, también tiene carisma y tal vez sean algunos de los 

personajes que lo asesoran los verdaderos responsables de los errores en su campaña. 
Empero, los verdaderos responsables que la guerra sucia, de lodo o de estiércol, se siga 

dando en Puebla son las autoridades del gobierno, como ya lo dije, particularmente, el 
Instituto Electoral del Estado (IEE) y su consejero presidente, Armando Guerrero Ramírez. 
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Tristemente, el organismo se ha dedicado a ser un espectador más de las marranadas que 
cometen los partidos para tratar de derrocar a sus adversarios, sin que se haga algo para 

evitarlo. 
A ver si no se le sale de las manos la elección al IEE. 
Mientras tanto, la federación, como el estado y el municipio, deberían poner un escarmiento 

a quienes son detenidos manchando la limpieza del juego electoral, pues de lo contrario, la 
elección seguirá siendo una guerra donde ganará el más cochino. 

Eso sí, los ministerios públicos, como siempre, valen madre… 
----------------- 
Posdatas 

* El PRD de Cuautlancingo 
Algo pasa en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) que sus militantes no están 

conformes con las decisiones, formas y acciones de Puebla Unida, en Cuautlancingo. 
Por lo pronto, ayer la militancia perredista, al parecer, rompió con la coalición que encabeza 
el PAN para sumarse a la candidatura de Víctor Cuaxiloa Vicent, aspirante a edil por la 

demarcación representando al PRI y al Verde. 
Ahora sí que tiemble, Filomeno Sarmiento Torres, edil de la región, porque la cosa ya se le 

puso difícil. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2525&-Posdata-%BFY-I%20-
%20cEouie%20e? 

 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

700 movilizadores abandonan el PRI en Tehuacán, por rechazo a Alatriste 
El municipio de Tehuacán se ha convertido en el desastre mayor para el Partido 

Revolucionario Institucional en el estado, pues no solamente se echó abajo la candidatura a 
presidente municipal del empresario Álvaro Alatriste Hidalgo, quien era el puntero en las 
encuestas y fracasó en la operación para intentar mantener ese índice de popularidad con 

una aspirante emergente –que es Ernestina Fernández, la esposa del abanderado fallido–, 
sino que ahora se debe sumar a una larga lista de calamidades que unos 700 movilizadores 

del tricolor han hecho público su decisión de apartarse de la estructura priista y abstenerse 
de participar en los comicios del próximo 7 de julio. 
Es decir ante el hundimiento del Partido Revolucionario Institucional en Tehuacán, muchos 

operadores han empezado a abandonar el barco. 
O por lo menos ese es el caso de 12 operadores priistas –que llevan cuatro procesos 

electorales controlando la estructura de movilizadores del tricolor– que en días pasados 
mediante una misiva pública anunciaron su decisión de abstenerse de participar en las 
próximas votaciones, junto con los 700 integrantes de una estructura que se iba a encargar 

de garantizar el sufragio de miles de electores a favor de los candidatos del PRI. 
La carta, que esta dirigida a los priistas de Tehuacán, narra que la decisión de apartarse del 

actual proceso electoral fue consecuencia de una reunión en la cual enfrentaron el exabrupto 
de Álvaro Alatriste, quien sin sustentar sus palabras, les dijo que no les tiene confianza y que 
no les reconocía el trabajo que venían realizando desde hace tres meses, en coordinación 

con la Secretaría de Acción Electoral, para preparar a 700 movilizadores que se encargarían 
de garantizar que acudan a las urnas los electores que simpatizan con el tricolor. 

Los inconformes externas que en el Partido Revolucionario Institucional  de Tehuacán priva 
la desorganización y la confusión, pues mucha gente no acaba de entender que Álvaro 
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Alatriste Hidalgo no es el candidato y quien aparecerá en las boletas es su esposa, Ernestina 
Fernández, pero quien en realidad hace campaña es Alatriste Hidalgo. 

Entre los firmantes se encuentran: Julio César Aranda Aburto, Antonio Domingo Martínez 
Silva, Iván Carmona Cortés, Jorge Pérez Marín, Baruch Cosme Pérez Perea, Adolfo 
Willlebaldo Medina Jiménez, Héctor Carpintero Martínez, Amador Cenorino Morales Aranda, 

José Lara Salas, Roberto Galicia Luna, Jaime Pablo Hernández y María Eugenia Hernández 
Fuentes. Todo ellos son identificados como quienes tienen 10 años encargándose de la 

movilización electoral del PRI. 
Más allá del conflicto interno en el partido, la campaña del PRI ya tiene una negativa sanción 
en el electorado. Un sondeo interno que tiene dicha fuerza política indica que cuando arrancó 

la actual campaña electoral el índice de popularidad de Álvaro Alatriste era de más de 80 por 
ciento contra un 69 por ciento de René Lezama Aradillas, quien es el abanderado del PAN. 

Ambos políticos ya fueron alcaldes y esas cifras reflejaban que la gente veía con más 
simpatía la posibilidad de que repitiera en el cargo el político priista. 
A partir de que Álvaro Alatriste perdió los recursos legales que interpuso el PRI contra la 

decisión del Instituto Estatal Electoral de cancelarle el registro como candidato –bajo el 
argumento de que está inhabilitado del servicio público–, y quedó asentado que será 

Ernestina Fernández quien aparecerá en las boletas, el índice de intención del voto del PRI se 
desplomó de manera brutal, en las siguientes cifras: 
Según el sondeo en cuestión, hasta hace un mes Álvaro Alatriste tenía más o menos 40 

puntos de intención del voto contra 38 por ciento de René Lezama. Pero ahora esa 
correlación ha cambiado y al parecer Ernestina Fernández no llega a los 25 puntos, y ya fue 

rebasada por el abanderado del Partido Movimiento Ciudadano, José Othón Bailleres Carriles, 
quien estaría entre los 26 y los 28 puntos. 

Tal cambio radical es entendible porque muchos priistas creían que el final Alatriste ganaría 
los litigios y sería el candidato. Al no existir esa posibilidad se ha generado mucho 
desconcierto, puesto que Ernestina Fernández no solamente no habla en los actos públicos 

de campaña y hace gala de someterse a las órdenes de su marido, sino que no sabe tratar ni 
convivir a los miembros de la estructura electoral del Partido Revolucionario Institucional, a 

quienes trata como empleados. 
A lo anterior se debe sumar que de los ocho aspirantes que había para ser el candidato del 
PRI a edil de Tehuacán, por lo menos seis están agraviados de que se impuso a Álvaro 

Alatriste sin consensuar con los todos los participantes y por esa razón han emprendido una 
guerra de “fuego amigo” contra Ernestina Fernández, como una manera indirecta de 

desquitarse contra el ex alcalde. 
Ante esa situación ha surgido en la opinión pública la percepción de que las votaciones las 
ganará el panista René Lezama Aradillas, pese a que es un pésimo candidato, que no crece 

en los índices de preferencias electorales y en los sectores populares lo ven como un político 
elitista. 

En la opinión generalizada se dice que el PRI hará ganar al PAN por la serie de yerros que 
cometió el tricolor con Álvaro Alatriste. 
Y quien finalmente puede ganar es el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien en Casa 

Puebla, unas semanas antes de hincar campañas, frente a la cúpula del PAN de Tehuacán, 
dio la orden de impugnar a Alatriste Hidalgo, una posibilidad que no había explorado el 

panismo de ese municipio. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/700-movilizadores-abandonan-el-pri-
en-tehuacan-por-rechazo-a-alatriste_id_25491.html 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/700-movilizadores-abandonan-el-pri-en-tehuacan-por-rechazo-a-alatriste_id_25491.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/700-movilizadores-abandonan-el-pri-en-tehuacan-por-rechazo-a-alatriste_id_25491.html
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(Editorial) 
LOS GRUPOS DE AUTODEFENSA 

Los grupos de autodefensa que han proliferado en municipios y comunidades rurales del 
estado, ante el incremento desmedido de la inseguridad y la nula vigilancia policiaca, han 
permitido la captura de por lo menos medio centenar de presuntos delincuentes en los 

últimos dos meses. El reporte de las cifras proviene de las guardias ciudadanas que 
surgieron en el área conurbada a la capital poblana, como es el caso de la colonia popular 

San Lorenzo, en la junta auxiliar de San Salvador Chachapa, y una de las secciones del 
fraccionamiento Misiones de San Francisco, de la localidad de Coronango, así como en la 
comunidad de Tepeyecac, en el municipio de San Martín Texmelucan. 

Es evidente que estos grupos ciudadanos de autodefensa emergieron como resultado de la 
inseguridad que priva en el país y en la entidad, ante la negligencia y corrupción de las 

autoridades, que no han podido brindarle a la sociedad la protección y cuidado que las leyes 
le obligan. 
Sin embargo, aunque pueden ser una alternativa eficiente para la protección de la población, 

estas organizaciones entrañan un riesgo verdadero, a pesar de su buena fe, pues en los 
hechos no rinden cuentas a ningún poder constitucional y tampoco cuentan con el 

entrenamiento ni la capacitación necesarias para enfrentar a la delincuencia. 
Armados o no, lo cierto es que la proliferación de estos grupos debe ser atendida de 
inmediato, pero no con medidas represivas, legaloides o cosméticas, sino con efectivas 

respuestas de seguridad pública que sólo el Estado tiene la posibilidad de brindar. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/los-grupos-de-

autodefensa_id_25484.html 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
• Los acuerdos del Pacto 
• PREP en el ojo del huracán 

• Y la guerra negra a todo lo que da 
La reunión del pasado viernes entre la Secretaría General de Gobierno y los representantes 

de todos los partidos políticos, sí, incluido el PRI, ya dio como resultado los primeros 
acuerdos que deberán concretarse en estos días y para empezar, hoy con los 217 alcaldes 
que serán capacitados por la FEPADE, pero ahí también trascendió lo que en las últimas 

semanas ha sido motivo de duda e incluso ha generado ya suspicacias y es el conteo de los 
votos. 

Desde que el Instituto Electoral hizo la demostración sobre las múltiples formas de votar y 
con ello la complejidad para contar votos, el sistema de conteo empezó a despertar una serie 
de interpretaciones encaminadas a sembrar la duda sobre la veracidad de los resultados 

preliminares que dará a conocer la empresa PROISI, la cual por cierto, tiene en su haber 
señalamientos negativos por su desempeño en el pasado reciente en entidades como 

Veracruz, Oaxaca, Tamaulipas y Chiapas. 
Este desempeño cuestionable de la empresa que simplemente no ha podido con el paquete 
porque “se les cae el sistema”, según han documentado algunos, como el candidato de “5 de 

Mayo” por el distrito XV José Doger Corte, se suma al “error” que tuvieron ante la prensa en 
ese mismo simulacro donde 46 de las 200 boletas que distribuyeron para hacer la 

demostración, simplemente no supieron dónde quedaron, situación que también se comentó 
en el Periódico Reforma en la columna Templo Mayor de Fray Bartolomé. 
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La figura de los candidatos y candidaturas comunes, ha hecho, según explica el IEE, que 
existan hasta 7 formas para votar, lo cual estaría generando el retraso que ellos mismos 

reconocieron, para dar a conocer los primeros resultados preliminares, los cuales empezarán 
a circular por ahí de la madrugada, cuando en otras ocasiones las primeras cifras ya se 
conocían al filo de las 8 de la noche y de ahí no dejaban de fluir hasta el día siguiente en que 

terminaba el conteo rápido de las actas. 
Es decir, que el problema, dicen, no será de la empresa contratada por un poco más de 16 

millones de pesos, sino de los funcionarios de casilla quienes se tardarán más para realizar el 
conteo exacto y preciso de los votos de acuerdo a las modificaciones que se aprobaron desde 
el Congreso del Estado. 

Es tal el grado de desconfianza en el conteo de los votos, que en esa misma reunión de la 
comisión plural estatal de preservación del entorno político de equidad de la competencia, se 

acordó que en los próximos días se haga la misma demostración a los representantes de los 
partidos políticos, o al menos, les expliquen la forma en cómo funcionará el Programa de 
Resultados Preliminares para la cada vez más cercana jornada del 7 de julio. 

CONFETI…y mientras la guerra sucia a todo lo que da, sin importar los acuerdos del 
viernes…y dicen que aún falta más.  

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5555  
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

Las ventajas de Puebla Unida 
Varias son las ventajas que tiene en este proceso electoral la coalición Puebla Unida formada 

por el PAN, PRD, Compromiso por Puebla y el Panal. 
Primero que nada, es que ir en bloque genera confianza, certidumbre y esperanza para el 

electorado que no desea que regresen personajes del pasado como Mario Marín Torres, el ex 
gobernador más bajo y corrupto de la historia moderna de Puebla. 
Solo así, la gente espera que pueda ser frenado el “Padre de la Corrupción”. 

La segunda ventaja más importante a mi parecer, es que pese a todo, el PAN y el alcalde de 
Puebla Eduardo Rivera Pérez, llegaron finalmente juntos y comprometidos con el grupo en el 

poder para ganar este proceso electoral. 
Atrás quedaron las diferencias y hoy tienen como prioridad entregar buenas cuentas para 
evitar ser auditados y perseguidos como en otros lugares. 

Otra de las ventajas es que de los líderes del PRI no se hace uno solo. 
El delegado del CEN, Fernando Moreno Peña, no solo es un “reventador” profesional de 

elecciones, sino un verdadero mastín que cuando lo sueltan muerde a sus propios dueños. 
En otras palabras: No piensa y mucho menos razona, solo se va a las mordidas en contra de 
sus adversarios para generar escándalo. 

Pablito Fernández del Campo es un personaje que jamás se peleará con alguien, pues ya 
tiene asegurada su beca durante casi 5 años por encabezar las candidaturas plurinominales 

de la Coalición que formó con el parásito PVEM. 
Pablito dejará un PRI más débil del que llegó a encontrar y correrá para que no lo alcance el 
olor del cadáver que dejará. 

Y qué decir del inexistente Jaime Alcántara Silva, personaje al que todos los priistas 
descalifican y ningunean por no tener autoridad moral sobre los grupos priistas. 

El coordinador de la campaña del candidato a alcalde de Puebla es más bien un 
“buscachambas” y no les dijo la verdad a sus padrinos políticos en el sentido que es un 
verdadero inútil para coordinar una campaña política como ésta que es muy competida. 
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Simplemente los grupos políticos no le reconocen autoridad moral ni liderazgo. 
No puede pasar por desapercibido el entreguismo de personajes como Javier López Zavala; 

Enrique Doger; los Morales Flores; Armenta, más los que se acumulen, quienes ven en 
peligro sus intereses y por eso le apuestan a que pierda el PRI nuevamente estas elecciones. 
 Si bien es cierto que la administración panista ha tenido errores, no han sido del tamaño de 

los gobiernos priistas en donde los escándalos por corrupción eran una constante. 
La gente ve el trabajo del gobierno de Moreno Valle y el alcalde Eduardo Rivera, y 

lamentablemente para el PRI, ese trabajo jamás lo hubieran hecho en tres sexenios. 
Y para terminar, algunos de los candidatos a diputados por Puebla Unida, llevan más de 2 
años en franca campaña, recorriendo colonias, juntas auxiliares y llevando apoyos, tal es el 

caso de Jorge Aguilar Chedraui, inminente ganador de la contienda electoral por un amplio 
margen frente a José Doger. 

Hasta aquí, creo son las ventajas más importantes de la coalición Puebla Unida, mañana las 
ventajas de la coalición 5 de Mayo. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
(Angelopolitanas) 

Dicen que los reporteros celebraron a lo grande el Día de la Libertad de Expresión con el 
candidato de Puebla Unida, Tony Gali, pues el aspirante repartió tablets entre la fuente, sólo 
falta una cosa para que el festejo esté completo: que se las entreguen. 

Este fin de semana empezaron a colocar las cámaras que tomarán las imágenes para 
detectar a los automovilistas que van con exceso de velocidad. El operativo Foto Infracción 

será puesto en ocho vialidades de alta velocidad y las cámaras detectarán el automóvil y su 
número de placa, para posteriormente entregar la multa a domicilio, ahí irán detallados 

montos y motivos de la infracción, así como fechas de pago.  
Las vialidades en las que se estará ubicado el sistema son: Periférico Ecológico, Recta 
Cholula, Vía Atlixcayolt, Cúmulo e Virgo, Avenida las Torres, Boulevard Valsequillo, Avenida 

Forjadores y Boulevard Federal Atlixco para un total de 650 cámaras. 
Trabajadores de Volkswagen cuentan que ya están haciendo las pruebas del Golf 7. La 

semana pasada bajaron los primeros autos de la nave 84; las modificaciones implicaron una 
inversión de 700 millones de dólares y se espera que el arranque se formalice en los 
próximos meses. 

La Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) Cholula-Angelópolis, dio a 
conocer que en caso de que se consolide un proyecto de los inmobiliarios, un total de 2 mil 

500 viviendas serían rehabilitadas en la zona norte del centro histórico; las viviendas que se 
estarían rehabilitando tendrían un costo de entre 700 a 900 mil pesos, a fin de que más 
poblanos puedan acceder a este tipo de casas y departamentos. 

El problema de la zona son los iros negros que se tendrían que poner en orden como 
cantinas, bares y prostíbulos lo que suena a misión imposible. 

Vaya intercambio que hacen los ciudadanos en la capital poblana. A las personas que tienen 
sombrillas del PAN, PANAL, o cualquier partido que forme la coalición Puebla Unida, los 
promotores de Enrique Agüera les ofrecen a cambio un paraguas de Agüera y ¿qué cree? La 

mayoría acepta el cambio ¿Ya sabrán de esto los respectivos candidatos? 
Ya hay alguien más que quiere un debate. Ahora se trata del Instituto Mexicano de 

Ejecutivos en Finanzas (IMEF), que pretende organizar debates entre los candidatos a la 
presidencia municipal de Puebla la presidenta del IMEF, Taidé Álvarez, confió en que el 
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próximo sábado los coordinadores de campaña de los tres aspirantes emitan una respuesta a 
dicha convocatoria. 

Adelantó que la temática del debate se enfocará principalmente en el desarrollo económico, 
además de temas como servicios públicos como drenaje, agua potable, pavimentaciones, 
servicios médicos, seguridad y deporte. 

http://www.ngpuebla.com/node/57246#.UbW_j9LTxJE 
 

 


